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Материально заинтересовать 
людей в технинеском прогрессе

Июньский Пленум Ц К КПСС 
утвердил широкую программу 
внедрения новой техники во все 
отрасли народного хозяйства, ме
ханизации и автоматизации' про
изводственных процессов. За реа
лизацию этой программы широ
кие массы трудящихся взялись с 
подлинно бо,льшевистской энерги
ей и инициативой. Задача пар
тийных, советских и хозяйствен
ных организаций состоит в том,' 
чтобы все возможности механиза
ции ручного труда, автоматизации 
производственных процессов, со
вершенствования технологии, вне
дрения в производство новой тех
ники были использованы в полной 
мере. Все, что может служить ин
тересам этого дела, должно быть 
приведено в движение!

На Пленуме Ц К справедливо 
отмечалось, что серьезным стиму
лом внедрения новой техники и 
наиболее полного использования 
мощностей предприятия является 
правильный порядок премирова
ния. При существующей практи
ке премирования предприятия за- 
шгтересованы в том, чтобы полу, 
чать заниженные задания и затем 
перевыполнять их. Не стнмули. 
рует развитие новой техники и 
особенно средств механизации и 
автоматизации система оплаты 
труда инженерно-технических ра
ботников. Разве можно, например, 
в наше время стремительного 
технического прогресса и автома
тизации производства считать нор
мальным, что заработная плата 
инженерно-технических работни
ков поставлена в зависимость от f 
численности рабочих и служащих 
предприятия! Ведь механизация и 
автоматизация ведут к  сокраще
нию численности рабочих, к  вы
свобождению части их для других 
предприятий, главным образом 
предприятий-новостроек. Вот и 
получается, что те, кто в первую 
очередь призван внедрять в про
изводство более совершенные ме
ханизмы, материально в этом не 
заинтересованы.

Многочисленные факты свиде
тельствуют о том, что консерва
тивное отношение к  новой техни
ке, укоренившаяся среди части 
хозяйственных руководителей 
привычка плыть по течению, 
жить спокойно и безмятежно, вы
пуская устаревшие станки и ма
шины, наносит народному хозяй
ству, делу коммунистического 
строительства большой ущерб. 
Такой практике потворствует и 
система премирования руково. 
дящих и инженерно-технических 
работников.

Две трети станков, вьшускае- 
мых Витебским станкостроитель
ным заводом имени Кирова (ди
ректор завода тов. Арапов), уста
ревшей конструкции. Из-за низ
кой производительности этих стан
ков народное хозяйство страны 
ежегодно недополучает промыш
ленной продукции на 13— 14 мил
лионов рублей. И в то же время 
в распоряжении завода имеются 
модели новых станков более со
вершенной конструкции, но в про- 
изводотво они не внедряются. 
Директора завода и главного ин
женера, регулярно получающих 
солидные премии за перевыпол
нение плана, видимо, вполне 
устраивает выпуск устаревших 
станков: это легче и проще.

Такую же картину можно на
блюдать на Ейском станкострои
тельном заводе Краснодарского 
совнархоза, работники которого 
систематически получают премии, 
хотя завод выпускает станки 
устаревшей конструкции. В 1958 
году, например, этому заводу во
семь раз выплачивались премии 
в общей сложности на сумму, пре
вышающую 300 тысяч рублей.

-------------------- 81# _

Продолжает он получать премии 
и в 1959 году.

Калининский вагоностроитель
ный завод и ленинградский завод 
«Русский дизель» длительное 
время не вьшолняют заданий по 
новой технике. Но зато они пере- 
вьшолняют текущий производ
ственный план, наводняя народ
ное хозяйство устаревшими ма
шинами, и премии им регулярно 
начисляются. Так, Калининско
му заводу за 1958 и первую поло
вину 1959 года выплачено около 
четырех миллионов рублей пре
мии, из которых директор завода 
получил более 10 тысяч рублей, 
главный инженер — около 12 
тысяч, главный конструктор — 
более 7 тысяч, главный технолог 
— более 7,5 тысячи рублей. Еще 
большая премия выплачена руко
водителям завода «Русский ди
зель».

Вполне понятно, что такая, яв
но негодная практика премирова
ния не стимулирует работников 
проявлять настойчивость и ини
циативу в деле технического про
гресса, не вызывает желания сни
мать с производства устаревшие 
машины, станки, оборудование и 
заменять их новыми, более совер
шенными.

Июньский Пленум ЦК, вскрыв 
подобные недопустимые явления, 
подчеркнул в своем постановле
нии, что «В П РА КТИ КЕ  Н А Ш Е 
ГО х о з я й с т в е н н о г о  с т р о и 
т е л ь с т в а  СЛАБО е ш ;е  и с 
п о л ь з у е т с я  ПРИНЦИП м а 
т е р и а л ь н о й  ЗАИНТЕРЕСО
ВАННОСТИ РАБОЧИХ, И Н Ж Е -‘ 
НЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИХ Р А 
БОТНИКОВ ПРЕДПРИЯТИИ И 
СТРОЕК, СПЕЦИАЛИСТОВ  
НАУЧНО - ИССЛЕДОВАТЕЛЬ

СКИХ, ПРО ЕКТНЫ Х И КО Н 
СТРУКТОРСКИХ О РГАН И ЗА
ЦИИ В СОЗДАНИИ н овой  
ТЕХН И КИ  И б ы с т р е й ш е м  
ВНЕДРЕНИИ ЕЕ В ПРОИЗВОД
СТВО. Н ЕРЕДКИ  Ф А К ТЫ , КО Г
Д А  КО ЛЛЕКТИ ВЫ  ПРЕДПРИЯ
ТИИ, ОСВАИ ВАЮ Щ ИЕ НОВУЮ  
ТЕХН И КУ, О КАЗЫ ВАЮ ТСЯ  ПО 
ОПЛАТЕ ТРУ Д А  В Х У Д Ш Е М  
ПОЛОЖЕНИИ ПО СРАВНЕ
НИЮ  С РАБО ТН И КАМ И  ПРЕД
ПРИЯТИИ, В Ы Р А Б А ТЫ В А Ю 
Щ И Х  УС ТАРЕВШ УЮ  ПРО ДУК
ЦИЮ. СПЕЦИАЛИСТЫ  Н А У Ч 
НО - ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ, 

ПРО ЕКТНЫ Х И КО НС ТРУК
ТОРСКИХ О РГАНИ ЗАЦИ И , УС
ПЕШ НО Р ЕШ А Ю Щ И Е  КР У П 
НЫ Е ВОПРОСЫ д а л ь н е й ш е 
г о  СОВЕРШ ЕНСТВОВАНИЯ  
ТЕХН И КИ  И ТЕХНОЛОГИИ, 
П РАКТИ ЧЕС КИ  НЕ ИМЕ
Ю Т М АТЕРИ АЛ ЬН Ы Х ПРЕ
ИМ УЩ ЕСТВ В ОПЛАТЕ ИХ  
ТРУ Д А  ПО СРАВНЕНИЮ  С 
ТЕМИ, КТО ГО ДАМ И  НЕ ДАЕТ  
НИЧЕГО НОВОГО».

Государственному комитету Со
вета Министров СССР по вопро
сам груда и заработной платы, 
Госплану СССР, Министерству 
финансов СССР, ВЦСПС, Госу
дарственному научно-техническо
му комитету Совета Министров 
^ С Р  поручено совместно с Со
ветами Министров союзных рес
публик и государственными ко
митетами Совета Министров 
СССР по отраслям промышленно
сти и строительства разработать 
и к  1 ноября нынешнего года 
представить в Ц К  КПСС и Совет 
Министров СССР предложения о 
создании экономических стимулов 
для предприятий и строительных 
организаций в деле внедрения но
вой техники и технологии.

Не дожидаясь разработки и 
утверждения этих положений, не
обходимо уже сейчас установить 
порядок, при котором премии ру
ководящим работникам предприя
тий и строительных организаций 
выплачивались бы за снижение 
себестоимости продукции и стои-

Прибытие в Москву 
правительственной делегации 

Гвинейской республики

мости строительства, перевыпол
нение плана производства и пла
на капитальных работ с учетом 
выполнения заданий по освоению 
новой техники. В тех случаях, 
когда планы освоения и внедре
ния новых изделий не выполня
ются, а выполнение и перевыпол
нение плана производства дости
гается за счет вьшуска устарев
ших изделий, руководящим работ
никам предприятий премии не 
должны выплачиваться. Такой 
принцип будет в полной мере от
вечать интересам народного хо
зяйства, дальнейшего техническо
го прогресса. Осуществлмше это
го принципа побудит наши руко
водящие кадры, занятые в про
мышленности и на строительстве, 
по-настоящему взяться за освое
ние новой техники, за широкое 
внедрение механизации и автома
тизации производственных про
цессов.

Коммунистическая партия в 
своей деятельности по руководст
ву народным хозяйством исходит 
из задачи — добиться в корот
кий исторический срок такого 
уровня производства и производи
тельности труда, который позво
лит сделать решающий шаг в 
создании материально-технической 
базы коммунизма, значительно 
поднять благосостояние народа. В 
решении этой исторической зада
чи важная роль принадлежит соз
данию материальной заинтересо
ванности работников в результа
тах своего труда, повьппении его 
производительности, что пол
ностью отвечает социалистиче
скому принципу распределения 
по труду. «Это, — говорил това
рищ Н. С. Хрущев в докладе на 
X X I съезде КПСС, — единствен^ 
но разумный и справедливый для 
данных условий принцип распре
деления. Нельзя не видеть того, 
что уравниловка привела бы к  
несправедливому распределению: 
и плохой и хороший работник по
лучали бы одинаковую долю, что 
выгодно только лодырям, у  лю
дей был бы подорвцн материаль
ный стимул к  тому, чтобы лучше 
работать, повышать производи
тельность труда, создавать боль
ше продуктов... Распределение по 
труду обеспечивает материальную 
заинтересованность людей в ре
зультатах производства, стимули
рует рост производительности 
труда, повышение квалификации 
работников, усовершенствование 
техники производства. Оно играет 
также большую воспитательную 
роль, приучает людей к  социали
стической дисциплине, делает 
труд всеобщим и обязательным».

Технический прогресс — это 
сейчас главное и решающее на
правление в борьбе за повышение 
производительности труда. Задача 
состоит в том, чтобы неуклонно и 
последовательно идти по пути 
технического прогресса, правиль
но и в полную меру использовать 
такой важный рычаг, как мате
риальная заинтересованность ра
ботников промышленности и 
строительства, в первую очередь 
руководителей предприятий и 
строек, в техническом совершен
ствования производства, в выпу
ске машин, станков и оборудова
ния, стоящих на уровне новей
ших достижений современной на
уки и техники.

(Передовая «Правды» 
от 15 августа).

Первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущев и 

Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов 
направили 14 августа приветствен
ную телеграмму председателю Цент
рального Комитета Трудовой .пар
тии Ко'рея, председателю Кабинета 
Министров Корейской Народно-Де
мократической Республики товари
щу Ким Ир Сену и председателю 

Президиума Верховного народного 
собрания КНДР товарищу Цой Ен 
Гену по случаю национального 
праздника —  14-й годовщины ос
вобождения Кореи.

В телеграмме отмечается, в част
ности, что за 14 лет народной вла
сти трудящиеся КНДР добились 
больших успехов в социалистиче
ском строительстве.

Народы Советского Союза, гово
рится в телеграмме, искренне раду
ются замечательным достижениям 
трудолюбивого корейского, народа и 
горячо желают ему дальнейших 
успехов в строительстве социали
стического общества, в борьбе за 
мирное объединение Кореи на демо
кратических началах, за ми.р во 
всем мире. В телеграмме выражает
ся уверенность, что народы (ХХЗР и 
КНДР, связанные узами нерушимой 
братской дружбы, основанной на 
принципах пролетарского интерна
ционализма, будут и впредь крепить 
эту дружбу, углублять и расши
рять тесное сотрудничество в инте
ресах дела мира и социализма, на 
благо всего социалистического ла
геря.
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Томский пшалопропиточный завод.
Машинист башенного крана Владимир Иванович Патроник на шта

белевке шпал ежедневно выполняет норму на 160— 170 процентов.
Фото Ф. Хитриневича.

В К О М П Л Е К С Е  В Е С Т И  
ВСЕ П О ЛЕ В ЫЕ  Р А Б О Т Ы

Б ы стрее убиратЬ хлеба, болЬше напахатЬ ранней зяби,
в срок заверш ить сев ози]чЫх

☆

СОРЕВНОВАНИЕ
МАШИНИСТОВ

ШАТРИ
Федор Хмельницкий снова 
опередил всех машинистов 

жаток
По итогам на 14 августа 

Федор Хмельницкий, (колхоз 
«Молот» Шегарского района) 
снова опередил всех машини
стов жаток области. Он убрал 
хлеба с площади 253 гектара и 
обогнал тов. Долгополова из 
Зырянского района, на счету у 
которого 246 гектаров.

Мария Таразанова из колхо
за «Красное знамя» Шегарско
го района оказалась на третьем 
месте — ее группой убран 
хлеб с площади 240 гектаров.

Захар Ходоренко удержался 
на чечкертом месте. Он убрал 
216 гектаров.

На пятое место вышел 
П. Василевский из колхоза 
имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковсКого района, кото
рый убрал 207 гектаров и обо
гнал тов. Коровина из колхоза 
«Молот» Шегарского района, 
скосившего 200 гектаров, тов. 
Коноплева (машинист * жатки 
из Зырянского района), на сче
ту уг которого 188 гектаров.'

Продолжают набирать тем
пы тов. Суворов с трактори
стом Михаилом Сажиным из 
колхоза имени Жданова Зы
рянского района. Они скосили 
186 гектаров. Если тов. Коно
плев не повысит производи
тельность груда, то тов. Суво
ров не сегодня — завтра его 
обгонит.

Несколько усилил темпы 
Александр Блинков из колхо
за имени Сталина Шегарского 
района. Он скосил 173 гекта
ра, но не смог обогнать Ивана 
Тюменцева, у которого скоше
но 178 гектаров.

3 0  гект аров  
за д е н ь

КОЛПАШЕВО. (По телефону). Ма

шинист лафетной жатки колхоза 

имени Дзержинского Яков Вайс за 

день 13 августа скосил 30 гекта

ров яровых хлебов,

☆  ☆

П еред ови ки  у б о р к и  д ел я тся  оп ы том

Т щ ательный техуход 
за машинами— залог успеха

я  дал слово скосить .лафетной 
жаткой 400 гектаров зерновых, 
300 гектаров подобрать и 100 
убрать комбайном на прямую. Обя
зательство свое непременно выпол
ню. Пока на счету 200 гектаров 
сжатых хлебов. Лафетная жатка 
оборудована по методу 3. А. Ходо
ренко. У ветрового щита нашиты 
ремни, поставлен полевой делитель, 
ширина валка регулируется скагной 
доской. Но не только в этом залог 
успеха. Многое зависит от ухода за 
машиной.

При техуходе прежде всего я об
ращаю внимание на режущий аппа
рат, на его регулировку, затем 
осматриваю полотно, проверяю все 

планки, заклепки, обязательно сма
зываю трущиеся части.

Машинист должен следить за 
тем, как ложатся валки на стерню, 
чтобы не затруднить их подборку. 
Если валки прямые, колосья будут 
проскакивать между зубьев подбор
щика. Если же уложить валок чуть 
наискось, то их будет хорошо и 
удобно подбирать. Этого достигнуть 
очень просто: следует выдвинуть
скатную доску чуть подальше на
клонной части. Так я и делаю.

Упомяну еще об одном небольшом 
усовершенствовании. Обычно на ве

дущий валик нашит прорезиненный 
ремень, в дождливую погоду он 
пробуксовывает, нельзя вести ко
совицу. Я на ведущий валик на
шил резиновый ремень. Это позво
ляет работать и  в сырую погоду.

Большая сила —  спайка, срабо
танность коллектива. Помощником у 
меня В. Чекаловец, трактористом 
А. Селенштейн. Оба трудолюбивые 
К  добросовестные парни, болеют ду
шой за порученное дело. Трудностей 
у нас немало, но производственная 
дружба помогает их преодолевать. 
Рожь была полеглой, густрй и вы
сокоурожайной. Убирать ее было 
очень тяжело, но мы всю ее скоси
ли на свал. Поля в колхозе по раз
мерам небольшие, приходилось ча
сто переезжать с участка на уча
сток, тем не менее выработка бы
ла равномерной —  12— 18 гекта
ров за день.

Я перешел на комбайн. Но уве
рен, что В. Чекаловец, которому 
передал лафетную жатку, наш 
коллектив не подведет. По утрам 
буду к  нему наведываться, про
сматривать машину.

С. КОРОВИН, 
комбайнер колхоза «Молот» 

Шегарского района.

З А К О Н Ч И Л И  СЕВ О З И М Ы Х
ЕОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Умело маневрируют техникой в 
тракторно-полеводческой бригаде 
колхоза имени Ленина, где брига
диром Алексей Леонов. Одновремен
но с уборкой хлебов трактористы 
этой бригады Алексей Гончаров, 
Михаил Осипов, Еарл Паунс, Анато
лий Олейников быстрыми темпами 
сеют озимые, пашут зябь, причем в 
основном выполняют эти работы в 
сырую погоду и ночное время. 13 
августа они засеяли последние 40 
гектаров озимой ржи. Всего в брига
де посеяно 150 гектаров озимой 
ржи, вспахано 75 гектаров зяби под 
урожай будущего года. Все механи
заторы бригады перевыполняют 
сменные нормы выработки. Недаром 
механизаторы борются за звание

бригады высокой культуры земледе
лия. Бригада прочно удерживает 
первенство в соревновании с други
ми бригадами колхоза за успешное 
проведение осенних полевых работ. 

*
Хорошо организована пахота зя

би в колхозе имени XXI съезда 
ЕПСС. Во второй тракторной брига
де Николая Шмелева вспахали 85 
гектаров, в первой бригаде Василия 
Попова —  47 гектаров, а всего по 
колхозу поднято 172 гектара зяби.

ПАШЕМ ЗЯБЬ, 
СЕЕМ ОЗИМЫЕ

' Мы стараемся быстрее убрать 
урожай. На полях нашей трактор
ной бригады полным ходом идут ко
совица и обмолот хлебов. Работа 
комбайнов организована групповым 
методом.

Наряду с уборкой хлеба механи
заторы и колхозники проявляют 
большую заботу об урожае будуще
го года. При правильном использо
вании техники можно одновремен
но успешно вести все осенние поле
вые работы. Мы так и делаем. 
Часть машин используем на севе 
озимых. В дождь, когда ни косить, 
ни подбирать валки, ни сеять нель
зя, переключаем машины на вспаш
ку  зяби.

Нам надо посеять 200 гектаров 
озимой ржи. Посеяны первые 50 
гектаров ржи. Озимые размещаем 
по хорошо обработанному пару е 
соблюдением всех требований' агро
техники. Сев закончим через 3— 4 
дня, но не позднее 20 августа. До
бросовестно трудятся тракторист 
И. Пешкич, сеяльщик И. Хныков. 
Вчера они засеяли 28 гектаров, 
выполнив дневное задание на 115 
процентов. Бригадир тракторной 
бригады тов. Запоражан 14 августа 
на сев озимых пеоевел еще один 
дизельный трактор со сцепом двух 
сеялок. 106 гектаров паровых по
лей обработано по методу известно
го колхозного ученого Мальцева. 
Глубина безотвальной пахоты —  
30 сантиметров.

Мы решили в этом году поста
раться заготовить зябь на весь по
сев яровых во втором году семилет

ки. Не теряя времени, механизаторы 
нача.чи пахоту. Под яровые культу
ры будущего года подготовлено око
ло 200 гектаров земли. На пахоте 
отличаются трактористы А. Турка- 
сов, Э. Цимарман, А. Мазиков, 
Н. Чишуин. Они перевыполняют 
нормы выработки.

Д. ТУРКОВ, 
учетчик тракторной бригады 
N° 6 колхоза имени Ленина 
Пышкино-Троицкого района.

Н Е  С  П  Е Ш  А ...

ПО СОВЕТСКОЙ СИБИРИ
На Сибирском взморье

й Москву с визитом доброй воли. 
14 августа прибыла правитель
ственная делегация Гвинейской 
республики. В ее составе предсе
датель Национального собрания 
Гвинеи, член Политбюро и политиг 
ческий секретарь Демократической 
партии Гвинеи Диалло Сайфулайе 
(глава делегации), министр общест
венных работ Исмаил Туре, гене
ральный секретарь правительства 
Жан Фараге-Туанкара.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Гвинейской республики и Советско
го Союза, посланцев из Гвинеи

встречали председатель парламент
ской тр упп ы  СССР межпарламент
ского союза 0. В. Еуусинен, секре
тарь Президиума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР Д. Ф. Устинов, председатель 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по внешним эко
номическим связям С. А. Скачков, 
заместитель министра иносгранных- 
дел (ХХЗР В. С. Семенов, министр 
иностранных дел РСФСР М. Д. Яков
лев, посол СССР в Гвинейской рес
публике П. И. Герасимов и другие.

(ГАСС).

Белгородская область досрочно 
выполнила план закупок хлеба

Развернув социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
предстоящего Пленума ЦК КЙСС, 
труженики сельского хозяйства Бел
городской области досрочно, 11 ав
густа, выполнили установленный 
план продажи хлеба. Государству 
продано 22 млн. пудов хлеба, в 
том числе ценнейшей продоволь
ственной культуры пшеницы 16 
млн, пудов. Сверх плана будет про.ч

дано не менее 1 милшона пудов 
хлеба.

В текущем году в сжатые сро
ки —  в 12— 15 рабочих дней, 
главным образом раздельным спосо
бом проведена уборка урожая, что 
позволило значительно сократить 
потери зерна и повысить произво
дительность труда на уборочных 
работах.

(ГАСС).

НОВОСИБИРСК. «Сибир- 
ским взморьем» все чаще на- 
зывагот новосибирцы живопис
ные берега водохранилища Но
восибирской ГЭС. На многие 
километры тянутся здесь пес
чаные берега, к которым почти 
вплотную подходит лента веко
вого соснового бора. Располо
женное близко от городской 
черты, водохранилище превра
щается в зону отдыха трудя
щихся, в большую здравницу. 
С начала лета здесь раскину
лись десятки пионерских лаге
рей, открылся первый примор
ский санаторий «Речкунов- 
ский», в котором оборудованы 
два спальных корпуса, меди
цинские кабинеты, лаборато
рии. Санаторий, где будут ле
чить заболевания нервной си
стемы и органов кровообраще
ния, принял на днях первую 
группу отдыхающих.

Более четырех норм в день
БАРНАУЛ. Выдающегося 

успеха в косовице хлебов на 
целине добился знатный ком
байнер Табунского совхоза 
коммунист И. Рыбченко. Обо
рудовав сцеп из трех жаток, 
он со своими помощникавд1 
И. Дымом и Ф. Фертиком .за 
день скосил в валки 146 -гек 
таров зерновых, выполнив бо 
лее четырех норм.

С большим подъемом пере
довой механизатор Алтая гото
вится к предстоящему Пленуму

ЦК КПСС. Тов. Рыбченко обя
зался скосить 1.200 гектаров 
зерновых культур и подобрать 
валки с площади 80 гектаров.

В работе местных Советов 
участвуют широкие массы

ОМСК, в  колхозе имени Ле
нина нарушался Устав сельхоз
артели. Именно поэтому здесь 
собралась сессия Тюкалинско- 
го районного Совета депутатов 
трудящихся. Колхозники своим 
активным участием в работе 
сессии помогли депутатам бы
стро исправить положение. 
Аналогичные выездные сессии 
с привлечением многих избира
телей проходят в большинстве 
районов области. Эта новая 
форма укрепления связи с мас
сами значительно улучшила 
работу выборных органов. Ис
полкомы районных Советов 
стали глубже и всесторонне 
вникать в производственную и 
культурную жизнь районов, 
оперативнее решать вопросы, 
выдвигаемые избирателями.

Наша „Золотая звезда.''
ОМСК. Бысокого звания Ге

роя Социалистического Труда 
удостоен 29-летний инженер 
Юрий Сергеевич Лелеков, ра
ботающий на Омской железно
дорожной магистрали. Когда 
товарищи из возглавляемой им 
бригады коммунистического 
труда поздравили его, он, вол
нуясь, сказал: «Золотую звез
ду Героя разрешите считать 
нашей общей звездой».

Впервые слово «наше» в 
бригаде слесарей локомотивно

го депо Московка по-особому 
зазвучало полгода назад. Не
давний выпускник ленинград
ского вуза Юрий Лелеков об
разцово организовал труд 
бригады. Она стала комплекс
ной. Люди, овладев смежными 
специальностями, стали выпол
нять самые различные опера
ции на ремонте. Коммунисти
ческое отношение к делу по
зволило членам бригады не 
только быстрее вести ремонт, 
но и выполнять значительную 
долю работы вспомогательных 
цехов.

Из малого периодического 
ремонта электровозы теперь 
выходят почти на два часа 

•раньше срока, а из болыйого 
периодического — на шестнад
цать часов.

Методы работы и инициатива 
передовиков подхвачены тру
жениками всей магистрали. 
Все больше и больше локомо
тивов и в других ремонтных 
коллективах выходит на трас
су быстрее и без приемки ма- 
шинистами-контролерами. Хо
рошее состояние парка позво
ляет сибирякам систематически 
перевыполнять нормы пробега.

Борьбу за высокую произво
дительность труда, начатую 
бригадой Лелекова, поддержи
вают на своих участках также 
машинисты, путейцы, вагонни
ки, диспетчеры. Обеспечивая 
сквозные рейсы локомотивов 
по всему электрифицированно 
му пути без отцепки их от со
ставов, передовики уже в пер
вом году семилетки увеличили 
.среднесуточный пробег элек
тровозов С 570 до 700 кило
метров.

(ТАСС).

ЕОЛПАШЕВО. (По телефону). В
этом году члены колхоза имени 
Свердлова решили убрать урожай за 
15 —  20 рабочих дней.

^О еень не застанет нас врас
плох, —  заверяли руководители ар
тели, —  вся техника будет заранее 
приведена в боевую готовность.

А вышло наоборот. Хлеб в колхо
зе поспел, а убирать его оказалось 
нечем. Все три самоходных комбай
на стоят. Один из них совсем не ре
монтировался, а у  остальных не за
ряжены аккумуляторы. Долгое вре
мя у механической мастерской сто
ит безлафетная жатка. Ее предусмат. 
ривалось в первую очередь пустить 
на раздельную уборку ржи, но до 
12 августа никто из меха.ртзаторов 
к  этой машине не прикасался. В та
ком же положении оказался один из 
подборщиков. Ремонт его отклады
вается со дня на день. Не все сде
лано в хозяйстве и для бесперебой
ной работы сушильного агрегата.

—  Немного просчитались, —  го
ворит секретарь партийного бюро 
тов. Помыткин, —  Все потому, что 
у нас не хватает ремонтников.

А так ли это? В хозяйстве 20 
механизаторов. Но в период ремонта 
руководители лишь много говорили о 
необходимости «шире развернуть 
подготовку техники», а сами ниче
го не сделали, чтобы умело органи
зовать. труд механизаторов. Вот и 
сейчас вместо того, чтобы наверсты. 
вать упущенное, быстрее вывести 
машины на поля, два комбайнера, с 
молчаливого согласия' правления 
ко."хпза. косят себе сено.

Готовясь к  уборке, руководители 
колхоза решили не прибегать к  ус
лугам ремонтно-технической стан
ции.

•— Так поступают все колхозы 
района, и руководители РТС в эти 
дела не вмешиваются, —  ̂ говорит

председатель колхоза тов. Еолесни- 
ков.

Действительно, почти в каждом 
колхозе ремонт уборочной техники 
решили вести в малоприспособлен
ных мастерских. В итоге к  началу 
страды многие комбайны и жатки 
оказались неподготовленными, а 
многие, выведенные ' на косовицу, 
сразу же вышли из строя. Так про
изошло в колхозе «Искра Ильича», 
Отремонтированный здесь лафет в 
первый же день остановился из-за 
плохой регулировки.

Из 3 5 / комбайнов, которыми в 
этом году предстоит убирать урожай, 
в, РТС был подготовлен только один 
да девять двигателей.

Вольготно живется инженерно- 
техническим работникам Чажемтов- 
ской РТС.'Еолхоз имени Свердлова 
обслуживает филиал РТС, но перед 
уборкой урожая никто из работников 
его в колхозе не был. Они не зна
ют, в каких условиях готовится тех
ника, есть ля в хозяйстве хорошая 
мастерская, станки. Некоторые из 
них были удивлены тем, что до сих 
тар уборочные машины не готовы к  
началу жатвы.

Никто из руководителей РТС . не 
позаботился об организации четкого 
технического обслуживания колхоз
ников. Цехи мастерской работают 
только в одну смену. И.з-за отсутст
вия передвижной мастерской ре
монтники лишены возможности вы
ехать в колхоз по срочному вызо
ву.

Главный инженер Чажемтовской 
РТС тов. Ерапаков не наладил свя
зи й) всеми колхозными бригадами, 
не организовал им действенной по
мощи. На усадьбе самой РТС не чув
ствуется. что в колхозах началась 
уборка урожая —  здесь тихо и 
спокойно.

В. САВИНЫХ,
С, КЫТМАНОВ.
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- ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ.

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ ФОРМЫ 
И МЕТОДЫ ПАРТИЙНОГО КОНТРОЛЯ
До недавнего втземЙ1и мы в ос

новном использовали одну форму 
партийного контроля деятельнорти 
администрации —  отчеты руково
дителей предприятия. На засе
дании партбюро, цеховых и завод
ских партсобраниях мы заслуши
вали директора завода, главного ин
женера, начальников цехов и дру
гих руководителей. Тем самым мы 
в полной мере не использовали.свое 
право контроля. Однако и эта фор
ма контроля может быть действен
ной, если к  ней привлечена широ
кая общественность завода.

В течение всего 1957 года завод 
не выполнял план по многим тех
нико-экономическим показателям. 
Перерасход материалов и потери от 
брака составили за год свыше 1,5 
миллиона рублей. В начале 1958 
года было решено этот вопрос об
судить на заседании партбюро. Соз
дали коиссию , в которую вошли 
квалифицированные специалисты, 
передовые рабочие. Комиссия опре
делила причины брака и конкрет
ных виновников. Партбюро строго 
опросило с отдельных руководите
лей за допущенную бесхозяйствен
ность. ^Был разработан план меро
приятий по экономии материалов и 

^снижению потерь от брака. Зате.ч 
мы неоднократно возвращались к 
атому вопр'осу. И результаты ска
зались. В 1958 году завод не толь
ко не допустил перерасхода мате
риалов, а сэкономил их на сумму 
2.079 тысяч 1?ублей. Потери от 
брака сократились в среднем на 17 
процентов.

В прошлом году завод начал под
готовку к  переходу на семичасовой 
рабочий день. На одном из партий
ных собраний коммунисты выска
зали тревогу по поводу медлитель
ности в этой подготовке. Партбюро 
решило заслушать на партийном 
собрании доклад директора завода 
тов. Быстрицкого.

В ходе подготовки к  партсобра
нию был_^разработан план оргтехме- 
роприятий, который обеспечивал 
перевод цехов на 7-часовой рабо
чий день. Главное внимание при 
этом было обращено на использова
ние внутренних резервов. Так, 
группа инженеров завода предложи
ла переоборудовать часть имеющих
ся складских помещений под про
изводственною площади, что позво
лило установить дополнительный 
конвейер для сборки резиновой обу
ви.

Руководство завода разработало 
график^ перехода цехов на сокра
щенный рабочий день и подробный 
перечень мероприятий в связи с 
этим .для всех отделов и служб за
вода. А после собрания, в марте, 
партбюро завода вновь вернулось к  
этому вопросу.

В настоящее время три основных 
цеха —  подготовительный, вулкани
зации резиновой обуви, формовой и 
неформо.вой техники —  переведены 
на 7-часювой рабочий день.

Несколько задержался перевод на 
сокращенный рабочий день самого 
крупного цеха завода —  резиновой 
обуви. Одна из причин —  серьез
ные недостатки в организации труда. 
По инициативе бюро была создана 
комиссия из технологов и  экономи
стов, которая, разоб|завшись с поло
жением дел в цехе, внесла ряд цен
ных предложений по повышению 
производительности труда. Было 
предложено установить дополни
тельное оборудование, организовать 
обучение рабочих массовых профес
сий, улучшить работу группы нор
мирования, повысить роль мастера.

В цехе с помощью работников от
дела труда и зарплаты был закон
чен хронометраж! всех технологиче
ских операций, большинство

бригад укомплектовано рабочей си
лой, организовано плановое обуче
ние работниц смежньш операциям, 
созданы школы передового опыта. 
В сентябре и этот цех перецдет на 
семичасовой рабочий день.

Важнейшая обязащность первич
ной парторга'низации —  обеспечить 
на предприятии правильную техни
ческую политику. Важнейшим доку
ментом технической политики на 
заводе является план оргтехмеро- 
приятий. Партбюро и цеховые парт
организации систематически конт
ролируют его вьшоляеяие. Ежеквар
тально на заседании партбюро с 
участием представителей совета на
родного хозяйства обсуждается ход 
выполнения оргтехмероприятий. На 
цеховых партсобраниях заслушива
ются^ доклады о'ддельных исполни
телей организационно-технических 
мероприятий.

За последнее время были внедрены 
в производство такие важные меро
приятия, как комплексная механи
зация участка крашения резины на 
резиносмесителе, организация за
кроя деталей в потоке с каландром, 
использование электротельферов. 
За 1958 гощ было внедрено в про-- 
изводство 52 орттехмероприятия, 
давших экономический эффект в 
1.700 тысяч рублей.

Контроль первичной парторгани
зации —  это контроль снизу, конт
роль масс. Он развивает творче
скую активность трудящихся, их 
инициативу, помогает выявлять и 
ликвидировать недортатки в работе.

Новые задачи коммунистического 
строительства, разработанные XXI 
съездом партии и июньским Плену
мом ЦК КПСС, требуют дальнейшего 
совершенствования организацион
ных Форм партийного контроля. Как 
правильно указывал июньский Пле
нум ЦК КПСС, первичные парт
организации недостаточно исполь
зуют предоставленное им пра
во контроля деятельности админист
рации. Нередко контроль сводится 
только^ к  заслушиванию отчетов хо- 
зяйст1енных руководителей об ито
гах выполнения производственных 
планов. Многие важные вопросы 
выпадают из поля зрения партий
ных организаций, а принимаемые 
решения подчас до конца не выпол
няются.

Это относится и к  нашей пар
тийной организации. Об этом гово
рили коммунисты завода, обсуждая 
решения июньского Пленума ЦК 
КПСС и задачи парторганизации.

Например, на заводе плохо меха
низируются погрузочно-разгрузоч
ные работы. Конструкторы завода 
изготовили рабочие чертежи тран
спортеров, но они в течение дли
тельного времени пылятся в. шкафу. 
Партийное бюро упустило этот воц- 
ро'С, не потребовало от хозяйствен
ных руководителей конкр'етно за
няться этим участком работы.

Медленно решаются у нас вопро
сы малой механизации на отдельных 
производственных участках. Об 
этом не раз говорили на партийных 
собраниях, заседаниях бюро, при
нимали решения, но не хватило на
стойчивости, чтобы их выполнить 
до конца. Партийное бюро, цеховая 
парторганизация, например, мирят
ся с тем, что руководители подгото- 
В1ительного цеха И. К. Степанов и 
Ю. В. Степанов не принимают мер 
для комплежсной механизации уча
стка. Здесь внедряется полуавтомат 
на машинах для закроя подошвы, 
но резиновые плдстины подносятсд 
к  нему вручную. В этом же цехе 
длительное время не механизирует
ся резка шпор на каландре.

В течение ряда лет кочуют из 
плана в план мероприятия по меха
низации подачи мягчителя. Но они

Организованно закончить прием 
в университет марксизма-ленинизма

Приближается новый учебный год 
в сети партийного просвещения. 
11 сентября откроются двери ауди
торий Дома политического просве
щения Томоко-го горкома КПСС, где 
будут заниматься слушатели вечер
него университета марксизма-лени- 
низма,

В университете повышают свой 
идейно-теоретический уровень . пар
тийные, комсомольские, профсоюз
ные, инженерно-технические и на
учные работники, передовики про
изводства, имеющие среднее и выс
шее образование.

В университете три факультета: 
исторический, философский и эко- 
номнчейкцй. На историческом фа
культете изучаются история КПСС, 
история СССР и вопросы междуна
родного рабочего и коммунистиче
ского движения; на философском —  
история философии, диалектический 
и исторический материализм, осно
вы марксистско-ленинской эстетики 
и вопросы атеизма; на экономиче
ском политическая экономил ка
питализма и со'Циализма, экономи
ческая география, экономика социа
листических промышленных пред
приятий и критика современной 
буржуазно-политической экономии 
и ревизионизма. -

В прошедшем учебном году 1-й 
курс успешно закончили 320 чело
век. Среди них секретари парторга

низаций, директора заводов, многие 
инженерно-технические и научные 
работники, рабочие и мастера.

Сейчас в университете заканчи
вается прием на первый курс. Од
нако многие партийные бюро про- 
иышденных предприятий и строек, 
учебн11х заведений плохо знают за
просы кадров, не рекомендуют ра
ботников, желающих повышать свой 
идейно-теоретический уоовень, для 
учебы в университет. Из многочис- 
леиных коллективов заводов «Сиб- 
электромотора», режущих инстру
ментов, электромеханического, рези
новой обуви, «Томкабеля», строи
тельного института, электромехани
ческого института инженеров же- 
лезно-дорожного транспорта, «Жел- 
дорпроекта» в вечерний универси
тет не поступило пока ни одного че
ловека.

Очень мало слушателей рекомен
довали в вечерний университет 
парторганизации подшипникового 
завода, стройтреста № 97, политех
нического’ и медицпаского институ
тов.

Следует лучше изучать идейные 
запросы работников, выявить жела
ющих учиться в университете марк
сизма-ленинизма и рекомендовать их 
для учебы в нем.

Я, АНАПОЛЬСКИЙ,
директор вечернего универси

тета марксизма-ленинизма.

не выполняются то вине энерго- 
механического отдела и его руково
дителя тов. Вицмана.

Длительное время на заводе пло
хо велось жи.тшцное строительство. 
В прошлом году партийная органи- 
заащя более конкретно занялась 
этим вопросом. Положение на 
стройках обсуждалось на парвийном 
собрании, заседаниях бюро, слуша
ли отчет начальника отдела капи- 
тального строительства, принимали 
не раб решения. И надо сказать, 
что результаты есть. Повысилась 
ответственность руководителей пред
приятия за жилищное строительст
во. Однако многие свор решения мы 
так и  не довели до конца. Темпы 
строительства далеко не удовлетво
ряют потребностей рабочих в жилье. 
По-прежнеад на строительстве сла
бая организация труда, не установ
лен строгий контроль за расходова
нием материалов, плохо готовятся 
кадры. Нарушаются сроки ввода в 
строй восемнадцатиквартирного до
ма.

Или такой пример. В последнее 
время на предприятии заметно ак
тивизировалась работа рационализа- 
торо'в. Этому во многом спо1собство- 
вал проходивший с 1 июня по 
15 июля по решению партийного 
собрания емотр-конкуре то сбору и 
внедрению рационализаторских 
предложений. За первое полугодие 
на за1Воде внедрено 130 рационали
заторских предложений с экономи
ческим эффектом в 670 тысяч руб
лей.

Однако некоторые предложения 
еще медленно внедряются в произ
водство. Партбюро глубоко не вни
кало 'в ра1боту БРИЗа. Еак говор’ит- 
ся, руки не дошли.

Плохо используются на заводе 
некоторые механизмы, велики еще 
простои оборудования, потери от 
брака.

Все эго говорит о том, что парт
бюро, цеховые парторганизации не
конкретно и нецелеустремленно за
нимаются вопросами механизации 
производства, слабо воспитывают 
хозяйственных руководителей в ду
хе строгого соблюдения партийной и 
государственяой дисциплины, не 
осуществляют постоянный контроль 
деятельности администрации.

Отмечая эти недостатки, коммуни
сты решили избрать комиссии конт
роля, чтобы полнее использовать 
все формы и методы партийного 
контроля, сделать его более кон
кретным.

Н а ‘ прошедшем партийном собра
нии были созданы три комиссии 
контроля: , комиссия по конт
ролю за качеством продукции, 
по контролю за механизацией и ав
томатизацией производства, по 
контролю за жилищным и промыш
ленным строительством. Комиссии 
приступили к  работе.

.Их деятельность поможет парт
организации организовать более 
квалифицированный и действенный 
контроль деятельности ад:^инистра- 
ции, привлечь к  нему более широ
кий круг коммунистов.

Е. МУСЯЩИКОВА, 
секретарь партбюро завода 

резиновой обуви.

Совещание без 
повестки дня

Это было необычное совещание. 
Собрались секретари первичных 
партийных организаций, члены бю
ро, ответственные работники райко
ма партии. Не было ни повестки 
дня, ни регламента. Разговор за
шел о повышении роли партийных 
организаций.

Выступили почти все присутст
вующие. Много было высказано 
ценных предложений, критических 
замечаний. 15се они учтены, и сей
час организована работа по претво
рению их в жизнь.

Такое совещание с секретарями 
партийных организаций Кожевни- 
ковский райком партии проводит 
впервые. Опыт первого совещания 
показал, что это хорошая форма об
мена мнений по отдельным вопро
сам партийной работы.

Такие совещания решено прово
дить ежемесячно.

А ги тбр и гада  
в  поле

В Шегарском районе для куль
турного обслуживания тружеников 
села на уборке урожая организова
на агитхудожественная бригада. 
Члены агитбригады побывали во 
дгногих колхозах района. В сельхоз- 
ар'гелях «Ленинский путь», «40 
лет Октября», «Страна Советов», 
«Гигант» участники ' самодеятрь- 
ности дали 15 концертов.

Интересна и разнообразна про
грамма агитбригады. Большим успе
хом у  хлеборобов, пользуются сати
рические частушки на местные те
мы, исполняемые художественным 
руководителем районного Дома куль
туры ТОО. Мясниковым и баянистом 
тов. Афонченко.

В своих выступлениях участни
ки агитбригады критикуют неради
вых колхозников, пропагандируют 
опыт передовых механизаторов. В 
программе бригады —  песни совет
ских композиторов, художественное 
чтение, народные пляски, неболь
шие пьесы и сценки.

.Члены бригады проводят беседы.

УП.

К ДРУЗЬЯМ
п о  СОРЕВНОВАНИЮ

14 августа в Хабаровск 
выехала делегация работников 
завода «Томкабель» для под
ведения итогов социалистиче
ского соревнования с коллекти
вом «Амурнабеля». В составе 
делегации контролер завод
ской лаборатории резин В. Сы
соева и члены завкома — 
сменный мастер цеха врубовых 
кабелей М. Ландин, нормиров
щик А. Никитина.

Представителям «Томкабе- 
ля» есть о чем рассказать сво-

Первое стройуправление тре
ста «Томскстрой» применяет 
новый метод закладки фунда
мента при строительстве жи
лых домов.

Раньше бетон выливался в 
деревянные ящики, потом его 
вручную, с помощью лопат, 
укладывали в опалубки.

Теперь ручной труд механи
зирован. Бетон выливается в 
бункер, который с помощью 
крана может переноситься в 
любое место стройки и загру
жать опалубки.

С применением таких бунке
ров во много раз ускорилась 
закладка фундамента. Если 
раньше на этой операции 
было занято пять человек, 
то теперь с ней успешно справ
ляются двое.

На снимке; рабочие А. Роот 
(слева) и В. Макаров заклады
вают фундамент с помощью 
бункера.

Фото г. Ткаченко.

З А  Д В О М Х
Передовые работницы Том

ского электролампового завода 
Галина Панкова, Надежда За- 
граднюк и Галина Варюшиче- 
ва решили каждая заменить 
труд двух ножечниц при обслу
живании ножечных и полуав
томатов. Хорошие знания меха
низмов, внимательный уход за 
ними, умение использовать 
каждую секунду позволяют им 
отлично справляться со взятым 
обязательством.

Примеру новаторов последо
вали некоторые работницы ме
таллозаготовительного цеха. 
Две операции одновременно 
выполняет работница Валенти
на Родионова, она следит за 
процессом препарирования спи
ралей, производит их отсчет и 
упаковку. Причем качество ра
боты ее нисколько не снизи
лось,

За двоих работает геттери. 
ровщица Лилия Лавриненко.

Е. ПЕТРОВА.

им дальневосточным друзьям. 
В первом квартале «Томка
бель» завоевал переходящее 
юрахнюе .знамя совнархвза и 
облпрофсовета. Во втором 
квартале ему присуждено пе
реходящее Красное знамя Со
вета Министорв РСФСР и 
ВЦСПС.

Томские делегаты расска
жут об опыте новаторов и, 
в свою очередь, ознакомятся с 
передовыми методами труда и 
техническими новшествами на 
Хабаровском кабельном заводе. 
Ознакомятся они также с по
становкой внутризаводского со
ревнования у дальневосточни. 
нов.

В счет второго года 
семилетки

Н П  Ф Е Р М Е  
Г О Л У Б Ы Х  П Е С Ц О В
От конторы Александровско

го охотпромхоза до фермы го
лубых песцов четыре километ
ра. Расположенная в живопис
ном лесистом месте на берегу 
таежной речки, онд скорее 
похожа на дачу. Два новых 
бревенчатых дома: один— заяя_ 
тый под кормокухню-, другой— 
под жилье, ледник, небольшой 
коровник. Аккуратно сложен
ные поленницы дров, чистота, 
которая царит на территории, 
—  все говорит о том, что здесь 
живут и трудятся заботливые 
хозяева.

За высоким глухим досча- 
тым забором ровными рядами 
выстроились вольеры. В них— 
маленькие, шустрые дымчато-- 
серого цвета зверьки.

Первые сорок пять голубых 
песцов из Эстонской ССР в 
Александровский охотпромхоз 
были завезены в декабре 1958 
года. Зверьки акклиматизиро
вались в новых для них усло
виях.

Голубые песцы неприхоглиг 
вы в уходе и в содержании, 
они даже в неволе обладают 
высокой плодовитостью. Не
смотря на то, что песцы пере
несли длительное путешествие, 
в первом году на каждую сам
ку здесь было получено по 
пять щенят.

— Неплохой приплод, — 
говорит зверовод Павел Ивано
вич Тельманов! — причем без 
падежа.

Сейчас на ферме насчиты
вается 35 самок и 172 щенка.

Голубым песцам на ферме 
созданы все условия для нор
мального развития и размноже
ния. Разнообразен рацион 
кормления зверьков. Песцам 
ежедневно дают мясо, рыбу, 
отруби, дрожжи, свежедроб- 
ленную кость, овсяную крупу, 
рыбий жир и витаминные кор
ма. Кормление проводится в 
определенные часы.

Создание фермы голубых 
песцов раскрывает перед охот- 
промхозом большие перспекти

вы. Песцы по сравнению с чер
но-серебристыми лисицами пло
довитее, выносливее. На их со
держание уходит меньше 
средств и корма. К I960 году 
поголовье голубых песцов на 
ферме достигнет более 550, а 
денежный доход составит 350 
тысяч рублей.

Т. КУРИЛО ВИЧ.

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону).
Соревнуясь за досрочное вы
полнение плана рыбодобычн. 
передовые рыболовецкие кол
хозы и бригады гослова Пара- 
бельского района на четыре с 
половиной месяца раньше за
вершили выполнение задания 
первого года семилетки. Брига
да гослова № 5, которой руко
водит тов. Костарев, при годо
вом задании 370 центнеров 
выловила 414 центнеров рыбы, 
7 цАнтнеров в счет второго го
да семилетки выловили рыбаки 
рыболовецкого колхоза имени 
Ленина. Выполнил свой годо
вой план колхоз «Труженик».

Н. БЕЛЯЕВ,
старший экономист Парабель- 

ского рыбозавода.

Студенты помогли колхозу
Студенты 133-й группы ра

диотехнического факультета 
Томского политехнического ин
ститута работали на заготовке 
кормов для общественного жи
вотноводства в колхозе «Рос
сия» Чаинского района Том
ской области. Много и добро
совестно потрудились студенты 
на лугах сельхозартели, Они 
ежедневно перевыполняли 
дневные нормы. Колхозники 
остались довольны работой 
студентов.

А. СИМОНЕНКО, 
бухгалтер колхоза «Россия».

Г О Р Д О С Т Ь  М А Т Е Р И

Вы видите на фотографии Антонину Ивановну Тамбасову с* 
еэ тремя сыновьями. Во время Великой Отечественной войны 
смертью храбрых погиб муж Антонины Ивановны, и она оста
лась одна с тремя маленькими мальчиками. Но Антонина 
Ивановна не опустила рук, она решила вырастить сыновей 
достойными отца.

Прошли годы. Государство и школа помогли Антонине Ива
новне растить сыновей. Окончена школа-десятилетка, и каж
дый из трех выбрал себе дорогу в жизнь.

Сын Юрий (сидит слева) учится на третьем курсе военного 
учи-лища, Владимир (стоит оправа) и Валерий (второй слева) 
— курсанты авиатехнического училища. Все они — отлични
ки боевой и политической подготовки, будущие офицеры Со
ветской Армии.

Сейчас Юрий, Владимир и Валерий находятся в отпусне в 
гостях у Антонины Ивановны в селе Подгорном Чаинского 
района Томской области.

Фото Г. Сваровского.

Тан поступают 
советские люди

Чтобы наш 
товарищ жил!

ЛЕНИНГРАД, 14 августа. 
(ТАСС), На ТЭЦ трикотажно
чулочной фабрики «Красное 
знамя» произошел несчастный 
случай. Зольщик Юрий Панте
леев получил тяжелые ожоги, 
и жизни молодого рабочего 
угрожала опасность. Осмотрев 
пострадавшего, врачи военно
медицинской академии имени 
С. М. Кирова, куда был достав
лен Юрий, дали заключение:

— Спасти Пантелеева может 
только сложная пластическая 
операция — пересадка кожи.

Когда на фабрике стало из
вестно об этом, десятки лю
дей, многие из которых даже 
не знали Юрия Пантелеева, 
пришли ему на помощь.

Для сложной операции вра
чи отобрали пятерых. Это бы
ли Александр Комаровский, 
Игорь Спиридонов, Авенир 
Микулнн, Александр Куликов 
и Альберт Вилков.

— Наш товарищ должен 
жить! — сказали молодые ра
бочие. — %И ради этого стоит 
немного потерпеть. Пусть мы 
его не знаем, но можно ли 
оставить человека в беде?

И вот операция состоялась. 
Хирург пересадил Юрию Пан
телееву около 2.500 квадрат
ных сантиметров кожи, кото
рую отдали ему товарищи по 
работе. Сейчас Юрий вне опас
ности, он поправляется. А  его 
самоотверженные друзья вме
сте с ним долго лежали в кли
нике. Теперь они выписались. 
Общественность фабрики, то
варищи гордятся замечатель
ным поступком дружной пятер
ки.

САМООТБЕШНЕОСТЬ
ВРАЧА

Ю Ж НО -САХАЛИНСК, 14 ав- 
г.уста. (ТАСС). На мысе Елиза
веты — самой северной око
нечности Сахалина случилось 
несчастье: тяжело заболела мо
лодая женщина — Любовь Ко
лесник. Требовалась срочная 
операция. "Из города Охи за 
больной немедленно вылетел 
вертолет. Однако над мысом 
Елизаветы путь ему прегради
ли мощные нисходящие потоки 
воздуха, которые, как огром
ный водоворот, стали засасы
вать машину. Чтобы избежать 
аварии, пилот вынужден был 
повернуть обратно.

Тогда в поселок Куэгду — 
ближайший к  мысу Елизаветы 
населенный пункт с посадочной 
площадкой вылетел самолет. 
На его борту находилась охин- 
ский врач Татьяна Романовна 
Гришина.

Хотя самолет приземлился 
поздно вечером, Татьяна Рома
новна потребовала, чтобы ее 
немедленно повели к  больной. 
Но сделать это оказалось не 
так просто. Чтобы из Куэгды 
добраться до мыса Елизаветы, 
местные жители используют 
узкую прибрежную полоску 
суши, которая обнажается 
только в часы отлива. А  в это 
время уже наступил прилив. 
Оставался единственный путь 
— восемнадцать километров 
по охотничьим тропкам, через 
сопки и скалы полуострова 
Шмидта. Сопровождать врача 
вызвался проводник Владимир 
Бережков, хорошо знавший эти 
места. И вот в кромешной 
тьме, сбивая до крови ноги о 
камни, то и дело срываясь с 
крутых обрывов, отважная 
женщина отправилась туда, 
куда ее звал долг врача.

Измученная, исцарапанная 
Татьяна Романовна лишь к  
двум часам ночи добра-пась до 
домика больной. От большой 
потери крови та уже была без 
сознания. Забыв о собственной 
усталости и боли в ногах, врач 
немедленно приступила к  опе
рации. К  пяти часам утра 
больная открыла глаза, ей 
стало лучше. Жизнь молодой 
женщины была спасена.

В Т О Р О П Я Х
о  телевизионной программе одного вечера

в пятницу, 14 августа, на эюра-* 
нах трлрвизорор Томска вспыхнули 

слова: «Вечер новаторов семилет
ки», и диктор объявил, что этот 
вечер посвящается многотысячной 
армии строителей, всем тем, кто 
стоит на лесах новостроек семилет
ки.

Рассказать о техническом про
грессе в строительстве, о том но
вом, что родилось на наших строй
ках после XXI съезда КПССииюнь- 
ркого Пленума ЦК КПСС, —  такова 
была главная мысль передачи. 
Мысль, безусловно, хорошая, вер
ная. Только работники Томской сту
дии телевидения, осуществляя ее, 
допустили спешку, небрежность в 
подготовке передачи.

В телестудию были приглашены 
лучшие люди строек Томска —  пе
редовики, новаторы.

Выступая перед телезрителями, 
они рассказали немало интересно
го — об опыте возведения домов из 
золоблоков, о поточном методе в 
строительстве, о производстве ново
го строительного материала —  га- 
зозолобетона и железобетонных 
предварительно напряженных балок.

В их рассказах была и критика ру
ководителей предприятий, строек, 

работников управления строительст
ва и промышленности строительных 
материалов совнархоза. Но о 
резервах повышения производитель
ности труда на наших стройках, о 

новых формах соревнования было 
сказано мало. Телезрители, безус
ловно, надеялись услышать в этот 
вечер рассказ о новых механизмах, 
которые применяются на стройках 
Томской области, но их надежды не 
оправдались. И уж, конечно, разго
вор о техническом прогрессе не 
может быть полным без рассказа о 
том, как строители повышают свою 
квалификацию, как овладевают но
выми профессиями, повышают свой 
культурно-технический уровень.

Передача была посвящена только 
строителям-горожанам. О тех, 
кто возводит сельские новостройки, 
строит леспромхозы, в студии за
были.

Работники Томской студии теле
видения мало подумали над тем, 
как лучше подать рассказ о передо
вом опыте. Ведь для того, чтобы он 
был воспринят телезрителями, на
до, чтоб рассказ этот был интерес

ным, ярким, хорошо и умело про
иллюстрированным.

Все приглашенные в студию 
строители были собраны за круг
лым столом. Мыслилось их высту
пления дать в форме непринужден
ной беседы с ведущим программу. 
Но ввиду того, что с выступающи
ми в студии поработали очень ма
ло, ввиду трафаретности вопросов, 
которые задавал им ведущий, не
принужденности не получилось. Со
стоялся вялый разговор, до обидно
го бесстрастный для такой темы, 
которой он посвящен.

Рассказывая о новых методах, 
строители пользовались схемами, но 
телезритель их видел не всегда. 
Очень хороший прием —  использо
вание кинокадров для пояснения 
речи рассказчика —  в данном слу
чае себя не оправдал: показ не со
ответствовал рассказу, и потому к и 
нокадры только путали зрителей.

Очень неприятное впечатление 
осталось от слов ведущего о том. 
что начальник производственно- 

технического отдела управления 
строительства и промышленности 
строительных материалов сов

нархоза тов. Пашковский не 
смог прийти на этот вечер 
и потому ответил на заданные 
ему вопросы заочно. А ведь отвечая 
на эти вопросы, он мог бы расска
зать о будущем наших строек, 
планах на семилетку. А как раз 
об этом в передаче было сказано 
мало и неубедительно, что сущест
венно обеднило программу.

Киноочерк А. Пилипенко «Ново
селы», несомненно,— удача молодо
го автора, но он несколько растянут.

Если добавить к  этому, что даже 
в речи ведущего было много выр.а- 
жений избитых и неряшливых, 
вспомнить, что передача дважды 
прерывалась из-за технических не
поладок, станет ясно, почему мно
гие телезрители были в пятницу 
разочарованы.

Хочется пожелать работникам 
Томской студии телевицйния, попы 
они с бо.чьшей ответственностью от
носились к  подготовке телевизион
ных программ, углубляя их содер
жание, больше думая над формой 
подачи.

В. ВЛАДИМИРОВА.
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Письмо рабкора I КОНСЕРВАТОРЫ
УПОРСТВУЮ Т

На нашем Каргасококом рьгбоза" 
воде очень плохо решают вопросы 
технического прогресса. Я работаю 
слесарем мехаяшесжой мастерской 
этого завода и вижу, что у  нас мед
ленно механизируются трудо^емкие 
работы, не модернизщуется устарев
шее оборудование. Обо всем этом я 
написал в областную газету «Крас
ное Знамя», рабкором которой явля
юсь давно. Моя корреспонденция 

под заголовком «Вопросами техни
ческого прогресса заниматься по
стоянно, квалифицировавно» была 
опубликована И  июля.

Я надеялся, что статью обсудят 
в коллективе и  по ней будут приня
ты меры. Но надежды мои не onpaiB- 
дались. 18 июля партийное бюро за
вода, обсуждая корреспонщеицию, 
обвинило меня в том, что я непра
вильно осветил положение. Дирек
тор завода то®. Миненок даже уп
рекнул меня в том, что статья на
писана с целью’ получить гонорар. 
Горько было мне успьппать такое 
нелепое замечание. i

Секретарь партбюро нашего заво-' 
да тов. Сенчило утверждает теперь, 
что вопросы технического прогрес
са обсуждались на заседаниях парт
бюро', хотя в статье я писал обрат' 
ное. Тов. Сенчило —  заместитель 
директора по рыбодобьие, и  
он прежде всего несет ответ
ственность за техническую’ отста
лость предприятия. Вот он и сказал 
неправду.

Отводя от себя кр и тж у , главный 
инженер пре;дприятия тов. Бекшенев 
утверждал на партбюро, что погруз
ка рыбы на плашкоуты и разгрузка 
их механизированы.

Вышел я с заседания партбюро с 
чувством горькой обиды и недоуме
ния. Разве тт. Сен^ло и Миненок 
не видят, что выборочная машина, 
стоящая 5.000 рублей, лежит без

дела, замыта илом? Или им неиз
вестно, что ленточный транспортер, 
на установку которого были затра
чены большие средства, бездейству
ет?

Тов. Миненок на заседании бюро, 
на котором «бсуждалась моя статья, 
сказал, что флот у нас вовсе не ма- 
ло'Мощный, как  я ш сал в газету. А 
через 10 дней на партийном собра
нии тов. Миненок утверждал обрат
ное: «Надо просить Томский совнар
хоз, чтобы даигатели нам заменили 
более мощными. А то рыба подолгу 
нахо'дится в путл, теряет сортность, 
и мы несем убытки».

На другой день после заседания 
бюро на берегу скопились плашко
уты со 120 центнерами рыбы. Тут- 
то бы л лригодался бездействующий 
сейчас транспортер, о вводе которо
го в действие не заботятся тт. Бек- 
щенев и Сенчило. Пришлось моби
лизовать на разгрузку всех работни
ков предприятия. Тов. Бекшенев и 
Сенчило тт, обливаясь потом, тас
кали носилки с рыбой. Может быть, 
хоть ®то убе1ДБЛ)0 их в необходамости 
месханизировать разгрузку рыбы в 
плашкоутов?

Нет, не личный интерес, а глубо

кое беспокойство за состояние тех
нического прогресса на предприятии 
заставило меня написать статью. 
Нельзя же проходить мимо такого, 
например, факта. При распиловке 
тарной дощечки рабочим приходится 
вручную подавать тюльку на цир
кульную пилу. Они давно просят 
механизировать этот участок. Раци
онализатор тов. Якояен разработал 
конструкцию станка для механизиро
ванной подачи тюльки к  пиле. Про- 
щло полгода с тех пор, ка к  наш 
БРИЗ, председателем которого яв
ляется TOiB. Бекшенев, одобрил пред
ложение, но станок до сих пор не 
изготовлен.

Можно привести много примеров, 
свидетеяьствуюпщх, что на нашем 
заводе не механизируются тяжелые 
операции, хотя это не требует боль
ших затрат. А |руководители нашего' 
предприятия тт. Миненок, Бекшенев 
и Сенчило не хотят замечать этого, 
не прислушиваются л справедливой 
критике со стороны рабочих. Они 
неправы.

Н. ЕМАНУИЛОВ,
слесарь механической мастер

ской Каргасркского рыбозавода,
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ОТ РЕДАКЦИИ: наш корреспондент тов. Курилович проверил фак-1 
ты, изложенные в письме тов. Бмануилова. Он прислал снимки, кото-1 
рые мы сегодня публикуем вместе с письмом рабкора. Снимки эти на-1 
глядно подтверждают, что руководители Каргасокского рыбозавода, j 
на словах ратуя за технический прогресс, в действительности мало i 
занимаются им. Тт. Миненок, Сенчило н Бекшенев забыли, что . 
внедрение нового оборудования, механизация работ — их первейшая | 
обязанность. I

Забыли они и о необходимости прислушиваться к  справедливой j 
критике. Вместо того, чтобы принять неотложные меры по коррес-1 
понденцни, они пытались оправдаться и опорочить выступление раб-1 
кора. I

Такое отношение к  сигналам рабкора неправильно. Редакция на- j 
деется, что Каргасокский райком КПСС призовет к  порядку руково. |
дителей-консерваторов, которые отмахиваются от критики снизу. g

В клубе не должно 
быть скучно

Четыре года назад в Томск да путевке комсомола 
приехала из гор. Белгорода комплексная комсомоль
ско-молодежная бригада девушек-сгростелей. Много 
трудностей встретило девушек на первых порах в 
С1̂ и р и : суровый климат, новые условия работы. Те
перь все трудности остались позади. Девушки давно 
обжились на новом месте, освоили дополнительно по 
нескольку специа.чьностей. Вся бригада трудится в 
строительном участке 10 треста «Томсктранс- 
строй».

Заслуженным уважением пользуется в бригаде 
бригадир комсомолка Зинаида Ярошинская. За корот
кое время она освоила дополнительную специаль
ность —  моториста и теперь систематически выпол
няет смеяную норму на 140— 150 процентов. В празд
ник строителей за хорошую работу Зина была на
граждена почетной грамотой и денежной премией.

Но Зина Ярошинская —  не только отличный строи
тель. Она активная общественница, постоянная участ
ница художественной самодеятельности.

Сейчас бригада Зины Ярошинской строит 71-ввар- 
тирный пятиэтаж'ный дом по проспекту им. Кирова, 30.

На снимке: передовая работ
ница строительного участка 
,№ 10 треста «Томсктранс-
строй» бригадир комплексной 
Комсомольске . молод е ж н о й 
бригады 3. Ярошинская.

Текст и фото Г. Ткаченко.

УВЕЛИЧИЛИ
НАДОИ

МОЛОКА
Хорошо потрудились ЖИВОТНОВО" 

ды сельхозартели «Новый путь» 
КожевниЕовского района.

Если в прошлом году на каждую 
корову было надоено на первое ав
густа по 956,3 килограмма, то в 
этом году за этот же период —  по 
1.183,2 килограмма.

Хороших результатов добились 
доярки Р. Борисова, В. Михайлова, 
В. Евдокимова и другие. Они увели
чили надой на каждую из закреп
ленных за ними коров на 278 —  
344 килограмма молока.

Молодая доярка Э. Фогель только 
в прошлом месяце получила от каж-, 
дой коровы по 336,6 килогратга 
молока, а всего е начала года надо
ила 1.353 килограмма.

Много и хорошо потрудились па
стухи М. Федоров и А. Захаров. Их 
имена, так же, как и фамилии луч
ших доярок, занесены на доску по
чета.

1И. КАЗАКОВ.

Совеем ^едавио сельский клуб се
ла Лукашкин Яр Александровского 
района выглядел неприглядно. Зда
нию клуба был необходим капи
тальный ремонт, ие хватало инвен
таря, мебели. В клубе было грязно, 
неуютно. Но вот сюда на ра1боту 
пришел Константин Григорьевич 
Кандалов. Прошло всего несколько 
месяцев, клуб не узнать. Здание от
ремонтировано, полы покрашены, на 
стенах развешаны плакаты и лозун
ги. На столах —  свежие газеты и 
журналы. Заведующий клубом с по
мощью актива организовал хоровой, 
музыкальный кружки, оркестр на
родных инструментов.

■
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НУЖНО
СОХРАНИТЬ

в з в о з

Ежегодно, начиная е 1936 года, 
различные оргашнаации срезают 
грейдером полотно взвоза по 
улице Гоголя (г. Томск). За этот 
период отметка полотна взво
за понизилась примерно на два мет
ра. По взвозу идет городская водо
проводная линия, которая когда-то 
была заложена на глубину не более 
четырех метров, а в настоящее вре
мя она находатсл от поверхности 
дороги на глубине немногим бол^е 
метра. ТакО'е положение опасно дуя 
городского во1Д01пр'0|Вода, е с ж  учесть 
еще, что да взвозу часто ездят тя
желые автомашины.

Сейчас после дождей по бокам до
роги образуются промоины и г л г  
бокие обвалы.

Об этом знают работники горком- 
хоза, но никаких мер к  сохранению 
взвоза не принимают.

В. СКОРЫНИН.

На сншше (слева); выгрузка рыбы вручную с плашкоутов. 
На снимке (справа): эта выборочная машина валяется, зане

сенная илом, у механических мастерских рыбозавода.
Фото Т. Куриловича.

О  Д Е Л А Х  
Р Е К Л А М Н Ы Х ...
Прохо(дя по улицам Томска, вы 

можете увидеть гамму «рекламного 
винегрета», которую создают на за
борах, столбах и стенах домов рек
ламное бюро артели имени XV III 
партконференции, кинотеатры, клу
бы и частные лица.

Не удивляйтесь, если на пожел
тевшей рекламе оперетты «Морской 
узел» вы найдете объявление о на
боре в ремеелевное училище или о 
продаже коровы.

Неизменными спутниками боль- 
шивства объявлений являются под
теки грязного засохшего мучного 
клейстера.

Горисполком нео'днократно при
нимал решения о мерах по улучше
нию рекламирования в Томске. Но, 
видимо, он плохо EHiTpograpyeT ис- 
полиеяие этих решеетй.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.

Пусть краснеет тов. Каминский...
Собрание было бурным. Ком

сомольцы Обского лесозагото
вительного пункта ..Чаинского 
леспромхоза единодушно ре
шили: •«Достроим клуб на
участке своими силами. Бу
дем работать по воскресеньям 
и во внеурочные часы...»

Инициативу одобрил началь
ник участка тов. Марченко и 
всей душой поддержал началь
ник строительной колонны 
МДО-134 тов. Некрылов. А 
самое главное, восторженно 
встретил сам директор лес
промхоза ТО'В. Каминский;

— И материалы, и средства 
на достройку клуба выделе
ны, — сказал он. — А  коль 
вы берете заботу о его строи
тельстве — быть вам скоро в 
светлом, просторном клубе!

О почине Комсомольцев 
вскоре узнали во всем районе. 
Чаинская газета «Ленинское 
знамя» опубликовала решение 
комсомольской организации 
Обского лесопункта с призы
вом но всей молодежи района 
последовать хорошему приме
ру.

Одним словом, нашумели 
много. Но только нашумели, 
а дел не сделали. Ни обещан
ных материалов, ни средств на 
достройку клуба тов. Камин
ский не дал. Сколько ни при
ходили к нему, ответ один: ни
чего нет. Иные стали посмеи
ваться; «Ну, мол, как, заводи
лы, хорошо вам в новеньком 
клубе? Светло? Просторно?!»

— Стыдно нам, — говорят 
комсомольцы.— Краснеть при
ходится. Ведь получилась ду
тая слава, а комсомольцам она 
не к лицу.

Так пусть же краснеет и 
тов. Каминский. Это он своими 
заверениями и обещаниями 
подвел нас, заставил ввести в 
заблуждение общественность 
всего района. Это по его вине 
мы остались- без клуба.

По поручению общего ком. 
сомольского собрания Об
ского лесозаготовительного 
пункта: М. ФИЛИПП,
В. ЧЕБАКОВ, Н. КОРОБ. 
КИ Н , А . АВЕРИН, И. КО 
КОРИН.

-СПАСИБО-
ТОМСКИМ

АРТИСТАМ!
Красноярцы имели возмож

ность познакомиться с творче
ством томских артистов во 
время их гастролей в нашем го
роде. Они видели их на сцене 
областного театра, на экранах 
телевизоров, на заводских пло
щадках. И всегда зрители теп
ло встречали томичей, отмеча
ли их высокое сценическое ма
стерство.

Артисты томского театра 
создали ряд ярких, запоми
нающихся образов.

Несмотря на большую на
грузку, они нашли иремя по
работать над инсценировкой 
местного автора, которую по
казали по телевизору. Такое 
внимание тронуло нас — ведь 
в инсценировке рассказыва
лось о жизни края, в котором 
мы живем ' и который очень 
ЛЮб1^.

Хочется сказать артистам 
Томского драматического теат
ра; сердечное спасибо вам, 
дорогие друзья, за то удоволь
ствие, которое вы доставили 
нам своей игрой, своими пло
дотворными гастролями!

А. ПРИСТАЕВ.
г. Красноярск.

Большой опыт культурной рабо
ты на селе у участников художест
венной самодеятельности H oiBOihh- 
КОЛЬСКОГО сельского клуба. Их кон
церты всегда пользуются успехом. 
Агитбригада клуба побывала почти 
во всех поселках сельского Совета. 
С творческим отчетом участники са
модеятельности П'01бывали Б гостях у 
колхозников с. Назино.

Но, к сожалению, в районе есть 
и такие клубы, где культурная ра
бота еле-еле «теплится». Так, в кол
хозе «Авангард» год’ назад в клубе 
был хороший кодлектив художест
венной самодеятельности. Теперь его 
нет. Причина —  в неразворотливо- 
сти заведующего клубом. Молодежь 
колхоза часто вспоминает бывшего 
заведующего Б. Марухина.

— Работал Виктор— была и само
деятельность, —  говорят колхозни
ки.

Не ходит в клуб и молодежь кол
хоза «40 лет Октября». Заведующая 
клубом Тамара Волкова, выпускница 
Томского библиотечного техникума, 
работу строит однообразно. В клубе 
скучно.

Райониый отдел культуры должен 
помочь нала.тить работу клубов во 
всех селах. Не должно быть скуки 
ни в одном клубе.

С. ЛАПИН.

За с т е н о й  д и р е к т и в
Отдел рабочего снабжения Ново

сибирского 'геологического управле
ния плохо обслуживает разведчи
ков недр, работающих в отдален
ных местах низовья рек Обь, Тым 
и Васюган.

Происходит все это потО'Му, что 
начальник орса тов, Скрипников 
руководит предприятиями торговли 
бюрократически, не зная положения 
дел на местах. В разведках и пар
тиях он бывает редко. В этом году 
тов, Скрипников выезжал только в 
Каргасок, но и там он оказал мало 
по'Мощи работникам торговли. Не 
бывает на местах и начальник тор
гового отдела тов. Климов.

Но зато руководители орса очень 
любят рассылать директивы. В 
■ЭТОМ году из стб'Н орса было от
правлено 860 радиограмм, более 
250 телеграмм и 500 писем. А в 
подчинении орса находится всего 
18 магазинов я 5 баз.

Завоз товаров и распределение 
их по магазинам затрудняются и 
тем, что в орсе точно не знают, 
сколько раб'ОЧ'Их, инженерно-техни
ческих работников трудится в пар
тиях и разведках.

Большинство торговых и склад
ских помещений орса ветхо и не 
отвечает санитарным требованиям, 
товары в них портятся. В этом году

На, BJbxcTaBscY— в ШТосжеву

только колбасы было списано на 
30.000 рублей, много было испо'р- 
чено кондитерских и макаронных 
изделий.

В орсе большая текучесть кадров, 
много случаев растрат и хищений.

Странно, что с таким положе
нием в орсе мирятся областное 
управление торговли и Колпашев- 
ский горисполком.

Н. КУЗНЕЦОВ, 
работник орса.

НОВЫЙ ПОСЕЛОК
Неподалеку от реки Кеть 

Верхне-Кетского района стро
ится поселок Клюквенна. Свет
лые уютные квартиры заселя
ются рабочими, которые при
были на постоянное местожи
тельство в новый Ингузетский 
леспромхоз.

Одновременно сюда прибы
ла первоклассная техника.

И. Ш П АКО В, 
рабочий Ингузетского 

лесозаготовительного пункта 
Белоярского леспромхоза.

В настоящее время все промысло
вые артели нашей страны активно 
готовятся к  Всесоюзной выставке 
изделий промысловой кооперации, 
которая будет проходить в конце 
это'го года в Москве. В ней впервые 
примет участие томская артель «Ху- 
дожествеяпый труд». Коллектив ар
тели начал готовиться к выставке 
еще в начале года. Была создана 
творческая группа. В нее вошли 
мастера-вышивальщицы Е. Д. Колу- 
паева, В. Е. Чикина, А. С. Пильви- 
кО'Ва, Р. Ф. Марвнкияа, 0. Иванова, 
имеющие большой производственный 
опыт, и молодые мастера —  Раиса 
Оолдаткина и Тамара Бурилова. Воз

главил их художник артели А. Т. 
Бровченко.

Много труда и умения вложили 
работницы артели в создание ри
сунков Л.ЧЯ вышивки своих изделий. 
Художник Бповчрнко в содружестве 
с работниками областного краевед
ческого музея создала рисунки для 
платья, блузок, ковра, скатертей.

Мастер тов. Маринкина и тов. 
Бровченко, сохраняя рисунок север
ной одежды, разработали гарнитур 
платья с сумочкой. /

Для отбора изделий в артели бы
ла проведена выстав.ка.

Скоро изделия будут отправлены 
в столицу Родины —  Москву.

И. ВАЛИДИНА.

В несколько строк
После окончания ремесленного 

училища в родном городе Медногор- 
ске Оренбургской области мы при
ехали работать на томский завод 
«Оибэлектромотор». Здесь нас ветре, 
тили очень тепло. Сразу же опреде
лили в общежитие, раскрепили по 
щрожзводствепным участкам.

Мы чувствуем себя, как в родной 
заботливой семье.

Группа молодых рабочих.
***

Мы, учащие'ся Томского топогра
фического техникума, проходим 
производственную практику на 
учебном полигоне близ Томска, на 
Ж.ИВОПИСНОМ берегу Томи. Практи

кой руководит преподаватель геоде-

щ и т у  л е с н ы х  б о г а т с т в
Уже в начале июля на ули

цах Томска можно было наблю
дать торговлю свежими кедровы
ми шишками. Каждый знает, 
какими бывают шишки в эту 
пору: у  ореха едва оформилась 
скорлупа, а вместо ядрышка — 
молоко. Сбить такую шишку ни
как нельзя. Ее можно сломить 
только вместе с веткой, на кото
рой она растет. При этом пор
тится дерево, уничтожается за
вязь урожая б” дущего года.

В Томске торгуют шишками 
даже на центральных улицах. 
Причем торговцами в основном 
являются подростки. И как ни 
странно, взрослые спокойно про
ходят мимо, а если останавлива
ются, то для того, чтобы... к у 
пить шишку, и, пожалуй, немно
гие задумываются над тем, ка

кую  опасность таит для воспи
тания детей эта, на первый 
взгляд, безобидная «коммерция», 
немногие объясняют , детям, ка
кой они наносят вред, хищниче
ски истребляя несозревшие пло
ды кедрача.

Злостные браконьеры зачастую

рубят целые деревья. Так, можно 
видеть безжалостно срубленные 
деревья черемухи, обломанные 
кусты малины, смородины.

Замечено, что урожаи кедро
вых шишек не каждый год бы
вают одинаковыми, а черемуха 
хорошо плодоносит примерно в

ГРИБЫ НАДО УМЕТЬ СОБИРА ТБ
Лрибы — растительное мясо, 

как называют их за ценные пище_ 
вые качества. Все больше и боль
ше появляется их на рынках Том
ска. И среди вполне зрелых гри
бов на прилавках можно видеть 
мельчайшие, однодневные. Гриб- 
ник-брано'ньер, разрывая землю, 
рвет грибы с корнем, не заду
мываясь. что этим оя разрушает 
грибни11У, губит будущий урожаЙ4

Трибы надо уметь собирать. Их 
следует не вырывать, а срезать 
ножом у основания. Маленьким, 
только что народившимся гриб
кам, надо дать, вырасти.

Администрация рынка не долж 
ца допускать к продаже грибы 
собранные по-браконьерски

Ф. КАРЕЛИН, 
абитуриент Томского 

политехнического института.

десять лет один раз. И, думает
ся, главной причиной такой не
равномерности являются далеко 
не климатические условия. Обло
манная кедровая ветка не пло
доносит, пока на ней не отра
стут новые побеги. На это ухо
дит 3— 6 лет. Я находил надлом
ленную ветку с одной шишкой 
урожая этого года, но на ней 
было пять завязей для будущего 
года. Черемуха в урожайный год 
уничтожается на нет. Плоды при
несут только новые кусты, ко
торые вырастут через 10— 15 
лет.

Существуют законы по охране 
дичи и рыбы, но я не слышал о 
законе, охраняющем урожаи ди
корастущих плодов. А такой за
кон очень нужен. Н. ЗОЗУЛЯ, 

учитель.

з ш  П. Г. Мельнжов. Мы учимся 
то-чности измерений на местности, 
увлекательному искусству топогра
фии.

Стараемся получить больше прак
тических знаний. Это нам пригодит
ся в будущей самостоятельной ра
боте.

Н. ТАНЕЕВ, 
учащийся Томского топографи

ческого техникума.
4s

Ученицы Малиновской семилет
ней школы Бакчарского района 
Щлимонова и Асеева ходили за яго
дами. Б лесу они поймали рысенка. 
Рысенок будет направлен в один из 
зоопарков.

• Г. МУЛЛИН.

„НА ПАМЯТЬ 
О РАБОТЕ...".

Б ноябре прошлого года тов. Ро
дионов вынужден был из-за плохой 
работы уйти с поста председателя 
Турунтаевского сельпо Туганского 
района, и между делом он прихва
тил с собой раздвижной стол стои
мостью в 220 рублей.

Много с тех пор воды утекло, 
но сельпо до сих пор так и не по
лучило от тов. Родионова ни стола, 
ни денег. Яа и члены правления 
сельпо оказались нетребовательны
ми. Бскоре они перестали вспоми
нать об этом.

Случай этот остался безнаказан
ным, и у тов. Родионова нашелся 
последователь в лице нового пред
седателя В. Ф. Евтушенко.

Новый председатель и работал 
так, как прежний, поэтому вскоре 
его постигла судьба тов. Родионова. 
Тов. Евтушенко тепло распрощался 
с членами правлешя и укатил из 
Турунтаево на лошади, которая при
надлежала Турунтаевскому сельпо.

Председатель райпотребсоюза тов. 
Чернов был поражен таким само
управством своего бывшего подчи
ненного:

—  Бот так размах! Б работе он 
был куда скромнее. Ну, взял бы 
один стол, а то ведь лошадь!

На этом инцидент был исчерпан. 
Говорят, тов. Евтушенко сейчас 
благополучно здравствует в Ново- 
Рождественке, и уже той месяца ему 
верно служит лошадка Турунтаев
ского сельпо.
В. НЕХОРОШЕВ. М. ТУРУНТАЕВ,

Б. ДАНИЛОВ, пайщики Турун- 
таевского сельпо Туганского района.
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IV

Корейский народ 
отмечает 14-ю годовщину 

N освобождения
Торжественное собрание в Пхеньяне

ПХЕНЬЯН,, 14 августа. (ТАОС). 
Сегодни в Пхеньяне в праздаичио 
улрашенном театре Мрранбоя со
стоялась трржею"шенно1е собрание, 
посвяще1НН01е 14-й годовщине 
освобонадеяия Кореи Советсной 
Армией. В црвз1радиуме собрания 
находились pyiKOBopjHiieinH Трудо
вой партии Кореи и правит1е1лыс1тва 
КНДР во главе с маршалом Ким 
Ир Сеном, а также дипломатиче
ские представители ра'зличных 
стран, аккредитованные в Пхень- 
яве.

На собрании с докладом высту
пил первый заместитель председа
теля Кабинета 'министров .Ким Ир. 
14 лет, заявил Ким Ир, 
исторически ненродолжигельный 
период времени. Однако за этот 
период корейский народ сделал 
много больших дел. Своей герои
ческой борьбой норейокий народ, 
преодолевая все трудности и 
испытания, под руков'одством Тру
довой партии Кореи коренным об
разам изменил облик страны. Во 
всех отраслях народного хозяйст
ва безраздельно тосподствуют ны
не социалистические протаводст- 

, венные ошошеиня. Наша страна, 
которая была отстальш аграрным 

. государством, уже превратилась 
в передовое промышленно-апрар- 

. ное государство. Е1сли исключить 
из 14 лет, прошедших после оов'о- 
бождения, годы В'ойны и два вос- 

! становительных периода, то наша 
'сарана всего лишь за несколько 
•лет завершила ис- 
чок от колониального 
дальиого общества к 
ческому обществу. Оообешю высо
кие темпы роста наблюдаются в 
развитии промышленности нашей 
страны, оказал далее Ким Ир. В 
последние годы средний прирост 
промышленного производства со
ставлял свыше 40 процентов в 
тод. С ВЫПОЛН0НИ10М народнюхозяй- 
ствениого плана текущего года 
дов'оенный уровень промышленно
го произв'одства будет превзойден 
более чем в 7 раз.

Громадный прогресс достигнут 
также в области сельского хозяй
ства. Благодаря кооперированию 
сельского хозяйства и укрупне
нию сельокохазяйственных коопе
ративов крестьяне КНДР, не
смотря на жестокую засуху, в 
прошлом году собрали 3.700 ты
сяч таен зв'рна •— на 1 млн. тонн 
больше, чем в самом урожайном 
довоенном 1948 году. Таким об
разом, указал Ким Ир, сельское 
хозяйство КНДР не только пол
ностью разрешило продов'ольст- 
венную проблему, но и имеет ба
зу, которая в состоянии в полной 
мере обеспечить промышленность 
сырьем.

Ким Ир сообщил далее, что за 
истекшие 14 лет достигнут также 
большой прогресс в осуществле
нии культурн'ОЙ рев'олюцин, что в 
настоящее время быстрое осуще
ствляется техническая реконст
рукция народного хозяйства. От 
имени ЦК Трудовой партии Ко
реи и правительства республики 
Ким Ир выразил горячую благо
дарность рабочему классу и всем 
трудящимся КНДР за их герои
ческий труд.

Великие успехи нашего народа, 
подчеркнул Ким Ир, немыслимы 
без помощи и поддержки народов 
великого Ооветского Союза, Ки
тая и другах братских стран.

Корейский народ, заявил док
ладчик, никогда не забудет ово- 
еГ|0 освободителя и до конца пой
дет вместе с ним, как его предан
ный боевой друг. По случаю 
14-й годовщины освобождения я 
от имени всего корейского народа 
выражаю глубокую благодарность 
и горячие поздравления великому 
советскому народу, Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
и Советскому правительству.

От имени нарейюкаго народа 
Ким Ир выразил также благодар
ность великому китайскому наро
ду и народам всех социалистиче
ских стран.

Ким Ир уделил в докладе боль
шое внимание ’ тяжелому положе
нию, сложившемуся в онкупиро- 
ваниой американскими империали
стами Южной Корее.

Американские империалисты и 
лисыимаиовокая клика, грубо на
рушая соглашение о перемирии, 
расширяют военные приготовле
ния, завозят в Южную Коре'Ю 
атомное и управляемое оружие, 

■ превращают Южную Корею в ба
зу атомной войны.

Оккупация Южной Кореи аме- 
риканоной агрессивной армией, 
подчеркнул докладчик, является 
источником всех бедствий и стра
даний народа Юшн'ой Кореи, са
мым большим дрепятстви'вм на 
пути мирного объединения роди
ны. Мы сиова решительн'О требу
ем немедленного ухода а'Мерикан- 
ской агрессивной армии из Юж
ной Кореи.

Современное положение, указал 
Ким Ир, благоприятно склады
вается для борьбы корейского на
рода за мирное объединение ро
дины. Силы социалистического 
лагеря во главе с Советским Со'Ю- 
зом и миролюбивых народов всего 
мира превосходят империалисти
ческие силы войны.

Недавно корейский народ с 
громадным удовлетв1орением при
ветствовал сообщение о взаимных 
визитах руководителей Советско
го Союза и Соединенных Штатов 
Америки, которые внесут боль
шой вклад в осла'блевие междуна
родной напряженности. Эти визи
ты являются результатом миролю- 
бив'Ой внешней политики Совет
ского Союза, который последова
тельно настаивает на мирном со
существовании двух противостоя
щих лагерей и на методе перего
воров при разрешении междуна
родных вопросов.

Сегодня, сказал в заключение 
Ким Ир, это эпоха победы сил 
социализма и мира. Внутреннее и 
международное положение нашей 
родины говорит о том, что бли
зится то время, когда откроется 
новая ситуация для объединения 
родины.

На заседании, тепло встречен
ный присутствующими, с привет
ственной речью выступил времен, 
ный поверенный в делах СССР в 
КНДР В. И. Пелишенко.

Промышленность Китая на подъеме
ПЕКИН, 15 августа. (ТАСС). 

Как пе'редает агентство Синьхуа, 
за семь месяцев этого года в Се
веро-Восточном Китае, крупней
шей базе тяжелой промышленно
сти страны, промышленное про
изводство возросло в провинции 
Ляонин на 49,3 процента, в про
винции Цзилинь — на 44,5 про
цента против соответствующего 
периода прошлого года.

За семь месяцев валовая про
дукция промышленных предприя
тий Шанхая, центра машино
строения. текстильной и легкой 
промышленно1Сти, возросла на 52 
процента.

Увеличение промышленного про
изводства в первом полугодии 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года состави
ло в Шаньси (Северный Китай) 
74,7 процента, в Цзянсу (Восточ
ный Китай) — 71,5 процента, в 
Аньхуэе (Восточный Китай) — 
100 процентов, в Фуцзяне (Во
сточный Китай) — 47 процентов, 
в Гуандуне (Южный Китай) — 
54 процента.

В настоящее время, чтобы до
стойно встретить десятилетие про
возглашения КНР, китайские ра
бочие развертывают движение за 
увеличение производства и со
блюдение режима экономии.

V ассамблея ВФДМ
ПРАГА, 14 августа. Коррес

пондент ТАСС М. Никиточкнн 
сообщает;

Сегодня с утра на V ассамблее 
Всемирной федерагцин демокра
тической молодежи состоялись 
региональные ообрания молодежи 
стран Eteiponbi, Азии, Африки, 
Арабского Востока и Латинской 
Америки. Участники собраний об- 
сужда’ли вопросы, касающиеся 
борьбы за мир и дружбу между 
на|рода1Ми, за расширение сотруд
ничества молодежи.

Затем была продолжена дискус
сия по первом;у и второму пунк
там повестки дня.

О насупцных проблемах, стоя
щих перед африканской моло
дежью, говорил представитель 
Судана. Он особо подчеркнул 
важность расширения сотрудниче
ства молодежи колониальных и 
зависимых стран.

Выступает наблюдатель от од
ной из организаций греческой мо
лодежи. Он поддерживает идею 
созыва конференции молодежи 
Балканских стран для обсужде
ния вопроса о создании безатом
ной зоны в этом районе мира.

Делегат Мексики поделился 
опытам борьбы мексиканского 
народа и его молодежи за нацио
нальную не'зависимость. Оратор 
резко осудил имп0ри1алистическую 
политику оеве'рного соседа Мек
сики — Соединенных Штатов.

Представитель индийской моло

дежи подчеркивает, что борьба 
J3&. М1ир — это, прежде всего, 
'борьба против империализма и 
колониализма, за национальную 
независимость всех стран.

Посланец Мголодежи Вьетнама 
говорит о хозяйничанье в Южном 
Вьетнаме реакционной клики Нго 
Динь Дьема и американских нм- 
париалистов, нарушающих Же
невские соглашения по Вьетнаму 
и препятствующих воссоединению 
страны. Оратор осуждает происки 
америкаяюного империализма в 
Лаосе.

Вьступает представитель моло
дежи Ливана, который подчерки
вает необходимюсть сплочения 
всех сил народов и молодеЖ1И 
арабских стран в их борьбе за 
национальную независимость. "

Югославский делегат высказы
вается за разрешение спорных 
международных вопросов путем 
перегов'оров.

Представительница молодежи 
США говорит, что прогрессивные 
силы американской молодежи 
желают шить в мире и дружбе со 
всеми народами.

Посланец мол'одежя Пакистана 
рассказал о разгуле террора в 
стране против прогрессивных сил 
и, в частности, против демокра
тически настроенной молодежи.

На сегодняшнем заседании вы
ступили также представители 
Бразилии, Венесуэлы и другах i 
стран.

Простые американцы 
приветствуют обмен 

визитами
НЬЮ-ЙОРК, 13 августа. Кор- 

респодонт ТАСС В. Озеров сооб
щает; Американский народ устал 
от постоя'нной международной на- i 
пряженности. Он хочет, чтобы 
навсегда была устранена опас
ность разрушительной войны. Вот 
почему с таким единодушным 
одобреяием была воспринята в 
США идея обмена визитами меж
ду главами правительств Оовет- 
ского Союза и Соединенных Шта
тов. Об этом ГОВ01РЯТ выступления 
политических и общвствв'нных де
ятелей США, комментарии печа
ти и многочисленные письма аме
риканских граждан, публикуемые 
газетами. Они почти полностью 
заглушают отдельные пеосимисти- 
ческие заявления поборников «хо
лодной войны», , ПРОТИБНИК'ОВ 
улучшения отношений между дву
мя государствами, пытающихся 
посеять неверие в полож1ительные 
результаты обмена виэнтам1и.

Выходящая в Нью-Милфорде 
(штат Коннектикут) газета «Нью- 
Милфорд тайме» правела среди 
жителей города опрос мнений от
носительно предстоящего цриезда 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в США. 
Суммируя их высказывания, газе
та указывает, что «приближаю
щийся визит русского премьера 
Никиты С. Хрущева в США 
был встречен в Нью-Милфорде 
с энтузиазмом кок шаг в сторону 
лучшего взаимопонимания между 
двумя странами, что порождает 
большую надежду на установле
ние прочного мира во всем мире».

18-летняя Р. Кеймин в газете 
«Чикаго. трибюн» призывает, 
чтобы Америка «оказала г-ну 
Хрущб'ву уважение и гостеприим
ство». «Этот визит и ответный 
визит Эйзенхауэра могут стать 
преддверием к миру во всем ми
ре», — заявляет Кеймин.

Газета «Ньюс» (Детройт) при
водит высказывания 59-летнего 
Ч. Эсгандариана, работающего в 
обувной мастерской Детройта. 
«Эго хорЯЯю, что Эйзенхауэр и 
г-н Хрущев могут встретиться
лицом к лицу и поговорить, ---
заявляет Эсгандариан, которого 
газета называет типичным сре'Д- 
ним американцем. — В конечном 
счете, — говорит он, — что хо
рошего в войне? Пошбнет масса 
людей, и что этим будет доказа
но? Если переговоры и поездки 
способствуют сохранению мира, 
то я полностью за это».

А Клейн, читатель газеты 
«Нью-Йорк пост», считает, что 
«президенту предоставляется за-

Письмо представителя 
Нехословацкой республики 

в ООН генеральному 
секретарю  ООН 
Хаммарш ельду

НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. 
(ТАСС). Постоянный представи
тель Чехословакии в ООН Карел 
Курка направил письмо генераль
ному секретарю ООН Дагу Хам
маршельду.

В сопроводительном меморанду
ме, приложенном к письму, гово
рится, что принцип справедливого 
географического представительст
ва непоследовательно осущест. 
вляется при выборах председате
ля Генеральной ассамблеи ООН. 
За период с 1 по 13-ю сессии Ге
неральной ассамблеи ее председа
телями были представители всех 
гв01графичбоких районов — За
падной Европы, Вританокото со
дружества наций. Азии и Африки, 
Латинской Америки — за исклю
чением Восточной Европы.,

Для того, чтобы устранить 
имеющиеся недостатки и внести 
вклад в дальнейшее развитие 
сотрудничества среди стран — 
членов ООН, правительство Че
хословакии предлагает включить 
в повестку дня 14-й сессии Гене
ральной ассамблеи ООН «вопрос 
о последовательном применении 
принципа справедливого геогра
фического представ'ительства при 
выборах пред'седателя Генераль
ной ассамблеи».
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РУМ Ы Н С КАЯ  НАРОДНАЯ РЕС ПУБЛИКА. Пульт управле
ния атомного реактора института ядерной физики Академии наук 
Румынской Народной Республики. (Фотохроника ТАСС).

Зам. редактора А . Н. НОВОСЕЛОВ.
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мечательная возможность. В пе
реговорах с Хрущевым он мюг бы 
уменьшить облаей! разногласий и 
заключить соглашение о прекра
щении навечно дальнейших испы
таний ядерного оружия. Если бы 
два человека достигли такого со
глашения, то для человечества 
наступил бы самый радостный 
день. Было бы хорошей идеей, 
если бы каждый из нас заявил об 
этом президенту».

Газета «Кэпитл тайме» сообща
ет, что дроведенный в городе Ма
дисон опрос мнений показал, что 
подавляющее число жителей при
ветствует обмен визитами между 
Н. С. Хрущевым и Д. Эйзенхауэ
ром. Отмечая, что и в других го
родах США опросы дали те же 
результаты, газета подчеркивает, 
что это «показывает глубокое 
стремление американского народа 
к миру».

Яркое письмо привела выходя
щая в Сент-Луисе газета «Пост-  ̂
ди'опетч». Л. П. Локхарт из Грин- | 
вилла (штат Иллинойс) пишет: | 
«Соглашение об обмене визитами 
между президентом Д. Эйзенхауэ-1 
ром и премьером Советского Сою
за Н. С. Хрущевым — это самое 
лучшее, что произошло в совет- 
ско-амери1кансних дипломатиче
ских отношениях со времен рус
ской революции. Наша политика 
в отношении России длительное 
время диктовалась маккартист
ским самообманом — будто госу
дарство и экономическая система 
России рухнут. Такое мнение не 
имеет будущего.

Самое лучшее, что могло бы 
произойти в советско.американ- 
ских отношениях — это более ши
рокий обмен визитами. Многие 
разногласия, которые не могут 
разрешить за столом конферея- 
ций наши политические деятели, 
«были бы устранены».

Такую же точку зрения выска
зывает в редакционной ст'атье га
зета" «Де-мойн реджистер». 
«Предстоящие визиты премьера 
Н. С. Хрущева в США и прези
дента Д. Эйзенхауэра в Россию, 
— заявляет газета, — создадут 
новую атмосферу в советско- 
американских отношениях. В обе
их странах, как и в остальном 
мире, люди испытывают духов
ный подъем и надежду, потому 
что лидеры двух соревнующихся 
государств встретятся и погово
рят друг с другом. Этот обмен на 
высоком уровне является много
обещающим событием, внушаю
щим бодрость всем людям доброй

Спартакиада народов СССР
Любители ср'Орта на протяже

нии всего дня заполняют трибуны 
спортивных баз Москвы, где 
проходят соревнования Спарта
киады народов СССР. Особенно 
много зрителей в эти дни на ста
дионе «Динамо» — здесь идут 
острые соревнования волейболи
стов, на малой арене Центрально
го стадиона имени В. И. Ленина, 
где развертываются жаркие бата
лии баскетболистов. Большое 
внимание привлекают соревнова
ния по легкой атлетике, плава
нию, боксу, водному поло, сбвре. 
менному пстиборью, теннису, тя
желой атлетике. Всюду интерес
но.

Через два дня определится 
команда — победительница Спар
такиады. Сейчас наибольшие шан
сы на победу у команд Москвы и 
сборной Ро'ссийской Федерации. 
Москвичи с первого дня спарта
киады захватили лидерство. У 
них сейчас 334 очка. Они уже за
воевали первенство по классиче
ской борьбе, теннису, гимнастике, 
лидируют в соревнованиях по пла
ванию, тяжелой атлетике,, шахма
там, конному спорту, легкой атле
тике.

На 14 августа от москвичей 
сборная команда РСФСР отстава
ла лишь на 7 очков. Спортсмены 
Российской Федерации завоевали 
первенство по гребле на каноэ и 
байдарках. Они идут впереди в 
соревнованиях по фехтованию, 
вольной борьбе, велосипедному 
спорту.

Третье .место удерживает коман

да Ленинграда (318 очков). 14 ав
густа ленинградцы выиграли ко
мандное первенство по современ
ному пятиборью. За командой 
Ленинграда идут спортсмены 
Украины (309 очков), Грузии 
(263 очка). В первую десятку 
входят команды Белоруссии, 
Эстонии, Азербайджана, Латвии 
и Армении. На последующих ме
стах спортсмены Литвы," Казах
стана,'  Узбекистана, Таджикиста
на, Молдавии, Туркмении и Кир
гизии.
ЧЕМПИОНЫ С ПАРТАКИ АДЫ

Звание чемпиона Спартакиады 
среди штангистов среднего веса 
завоевал кемеровский шахтер Ру
дольф Плюкфёльдер (сбо'рная 
команда РСФСР). В сумме трое
борья он показал результат 445 
килограммов (135 плюс 135 плюс 
175). На второе место вышел тех
ник-строитель Ташкентского же
лезнодорожного узла молодой 
штангист Юрий Расческин, су
мевший опередить таких извест
ных мастеров, как Василий Пе
гов, Владимир Петров и Виктор 
Лях. Результат Расческина 425 
килограммов (127,5 плюс 130 
плюс 167,5).

ХРУС ТАЛЬНЫ Й  КУБО К
ВНОВЬ У ПЯТИБОРЦЕВ 

ЛЕНИ НГРАДА
-Пять раз в течение шести дней 

пришлось сменить спо'ртивную 
форму участникам соревнований 
Спартакиады по современному пя
тиборью. Они выступали в доспе
хах конников, в белоснежных ко

стюмах фехтовальщиков, в кожа
ных куртках стрелков, в костю
мах пловцов. 14 августа каждый 
из 63-х пятибор'Цев, оспариваю
щих звание чемпиона Спартакиа
ды и СССР, надел легкоатлетиче-. 
сние туфли — «шиповки». В 
этот день у большого трамплина 
на Ленинских горах проходил 
последний вид соревнований — 
бег на 4 километра.

Ни у кого не вызвало сомнений 
то, что золотая медаль чемпиона 
будет вручена в этот день лидеру 
соре'вноваеий, двукратному чем
пиону мира Игорю Новикову. 
Пробежав дистанцию за 14 минут 
20,1 секунды, он набрал в сумме 
пяти видов состязаний рекордное 
количество очков — 5165. Это 
очень высокое достижение в со
временном пятиборье.

Подтвердили звание сильней
ших пятиборцев страны лееин- 

-градцы Николай Татаринов (4921 
очко) и Александр Тарасов (4725 
очков), завоевавшие второе и 
третье места.

Показав высокие результаты в 
легкоатлетическом кроссе, коман
да Ленинграда по итогам всего 
турнира вышла на первое место и 
завоевала хрустальный кубок. 
Второе место заняли пятиборцы 
столицы, третье — эстон'Ские 
спортсмены.

РЕКОРДЫ СОЮЗНЫХ 
РЕСПУБЛИК

На Спартакиаде народов СССР 
установлено ' много республикан
ских рекордов. Наибольшее число 
новых достижений показано в

Адрес редакции: гор. Томск, проси им. Ленина, 13, телефоны: 
вузов, школ-в культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, о

легкой атлетике. Так, представи
тель сборной команды Российской 
Федерации М. Лавров принес 
своей республике новый рекорд 
в ходьбе на 20 километров — 
1 час 27 минут 53,4 секунды. 
Ленинградец Д. Бондаренко прыг
нул в длину с разбега на 7 мет
ров 82 сантиметра."С рекордным 
для Узбекистана результатом фи
нишировал в беге на 10 тысяч 
метров Р. Фазияк'баров — 30 ми
нут 46,6 секунды. Спортсменка 
из Грузии Л. Тугупш толкнула 
ядро на 14 метров 9 сантиметров.

В 100-нилометровой велосипед
ной гонке на шоссе сборная 
команда РСФСР в составе В. Бе
бенина, А. Кулибина, М. Маркова 
и Г. Сайдхужина показала ре
зультат лучше всесоюзного дости
жения — 2 часа 18 минут 27 се
кунд.

Новые рекорды своих респуб
лик установили также спортсмены 
Молдавии, Туркмении, Казахста
на, Азербайджана, Киргизии, 
Латвии, Армении.

ВТОРАЯ ЗОЛОТАЯ М ЕДАЛЬ 
П. БОЛОТНИКОВА

Московский стайер Петр Болот
ников выиграл бег на 5.000 мет
ров со временем 13 минут 52,8 
секунды и сохранил за собой зва
ние чемпиона страны. Второе ме
сто занял Александр Артынюк 
(Ленинград) — 13 минут 53 се
кунды, третье — Евгений Жу
ков (Ленинград) — 14 минут 12 
секунд.

Болотников получил вторую 
золотую медаль (первую он за
воевал в беге на ДО.ООО метров).

Чего хотят 
Соединенные Штаты 

от совещания 
министров 

иностранных дел 
американских 

государств
НЬЮ-ЙОРК, 14 августа. 

(ТАСС). Как явствует из сообще
ний печати. Соединенные Штаты 
на проходяще'М в Сант-Яго (Чили) 
совещании министров иностран
ных дел американских государств 
стремятся протащить решения, 
которые оправдали бы вмешатель
ство во внутренние дела Кубы 
под предлогом сохранения без- 
опаснооти в районе Карибского 
бассейна. С этой целью американ
ская делегация выдвинула план, 
который предполагает создание 
специального временного комите
та по изучению проблем Кариб
ского моря или же наделения 
специальными полномочиями для 
этих же целей «межамериканско
го комитета мира» при организа
ции американских государств.

И то и другое предложение, по 
оценке печати, должно служить 
ширмой для вмешательства во 
внутренние дела на Кубе. И вы
ступление государственного сек
ретаря Гертера только подтверж
дает этот вывод. «Волнения в 
районе Карибского моря, — за
явил он, — начал'ись после того, 
как Фидель Кастро захватил 
власть на Кубе».

Одновременно Соединенные 
Штаты берут под защиту дикта
торские режимы в Доминиканской 
республике, Никарагуа и некото
рых других странах от справедли
вого гнева народов этих стран.

Создается впечатление, заклю
чает корреспондент, что собрав
шиеся на совещание министры 
иностранных дел' «строят крепо
стную стену для защиты дикта
тур».

Из сообщений печати видно 
также, что защита диктаторских 
режимов в латиноамериканских 
странах понадобилась Соединен
ным Штатам для тех же целей— 
оправдать и црикрыть интервен
цию против Кубы с целью свер
жения революци1аниого правитель
ства.

Выступая на совещании, ми
нистр иностранных дел Кубы 
Рауль Роа заявил, что под при
крытием разговоров о несущест
вующем вмешательстве Кубы в 
дела Доминиканской реопублини 
военные преступники строят за
говор против кубинского револю- 
ционноах) правительства. С этой 
целью они приобретают во Флори
де (США) большие партии ору
жия для переброски его на Кубу.

В недавно опубликованном за
явлении Коммунистической пар
тии Венесуэлы отмечается, что 
США хотят на совещании повто
рить опыт с Гватемалой, когда 
им удалось под теми же предлога
ми, какие выдвигаются сейчас 
против. Кубы, силой оружия сверг
нуть демократическое правитель
ство. «Теперь, — подчеркивается 
в заявлении, — империалисты 
Соединенных Штатов нровозгла- 
сили лозунг невмешательства, 
чтобы защитить Трухильо и Са
мосу, готовясь в то же время на
нести удар кубинской революции 
и создать марионеточное прави
тельство».

Кинотеатр имени М. Горького

16 августа — новый цветной 
художественный фильм «Война и 
мир» (2-я серия). Сеансы; 8-50, 
10-45, 12-40, 2-35, 4.30, 6-25,
8-20, 10-15.

Зал кинохроники

16 августа — докуме.нтальный 
фильм «Девятый квартал». Сеан
сы: 9, 10, 11. Художественный
фильм «Улица молодости». Сеан
сы: 12, 1-05, 2-10, 3-15, 4-20,
5-25, 6-30, 7-35, 8-40, 9-45.

Кинотеатр имени И. Черных

16 августа — новый цвет
ной художественный фильм 
«Война и мир» (2-я серия). Сеан
сы; 8.30, 10-30. 12.30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-ЗЬ, 10-30. Ма
лый зал — «Война и мир» (1-я 
серия). Сеансы: 10-30, 2-20, 4.30, 
6.35, 8-40, 10-40.

Фильм для детей — «На граф, 
ских развалинах». Сеансы: 9,
12-40.

17 августа — новый художест.
венный фильм «Чужая в поселке». 
Сеансы: 8-40, 10-25, 12-10, 1-55, 
3-40, 5,.30, 7-20, 9-05, 10-45.
Малый зал — «Война и 
мир» (2-я серия). Сеансы: 
8-30, 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30.

Кинотеатр городского сада

16 августа — художественный 
' фильм «Когда начинается 

юность». Сеансы: 12, 2, 4 (касса 
работает с 11 час.), 6, 8, 10
(касса работает с 5 час.).

Т е л  ев и д ея и е
Воскресенье, 16 августа

15.00. Концерт-загадка «Для 
тех, кто шагает по ступенькам». 
15.30. Художественный фильм «В 
нашем городе». 19.00. Первый 
день фестиваля научно-популяр
ных и хроникально-документаль
ных фильмов «Шире дорогу тех
ническому прогрессу». 20.00. Кон
церт «Зарубежная оперная клас
сика». 20.30. «У карты мира» 
(выступление комментатора по 
вне1шнвполитйчеоким вопросам), 
20.40. Новая кинохроника. 21.00. 
Премьера телевизионного фильма 
«Три клиента» (по рассказу 
О. Генри).

Понедельник, 17 августа
19.00. Рассказ о механизации 

сельского хозяйства за годы се
милетки. 19.15. Концерт русской 
народной пески. 19.45. «Путеше
ствие по Польше». 20.15. «Пос
ледние известия». 20.25. Фильм 
«Звероловы»,

■........... ' ....

МО С К О В С К И Й  
передвижной зверинец

еж ед н ев н о  откр ы т с 10 д о  21 ч аса
•J

Демонстрируются разнооб- j! 
разные звери и птицы многих 
стран мира. ' в том числе: ин- " 
дийский слон, семья африкан
ских львов, попугаи, обезьяны, 
павлины, леопард, пума, удав, 
крокодил. Ежедневно в l i ,  15 
и 19 часов проводятся обзор
ные лекции. Адрес зверинца: 
Томск, угол улицы Розы Люк
сембург ■ и Кооперативного пе
реулка, остановка трамвая 
« Совпартшкольная».

=:.«Й

К запуску нового 
американского спутника

НЬЮ-ЙОРК, 14 августа. 
(ТАСС). Как уже сообщалось, 
вчера был запущен американский 
искусственный спутник «Диска- 
верер V». По сообщению коррес
пондента агентства Ассошиэйтед 
Пресс, искусственный спутник 
вышел на орбиту.

В заявлении военно-воздушных 
сил говорится; «Предварительные 
данные, полученные во время за
пуска, и данные наблюдательных 
станций на Аляске свидетельству
ют о том, что спутник вращается 
по полярной орбите с апогеем 
приблизительно 450 миль (720 
км) и перигеем — примерно 136 
миль (217,6 км). Период обраще
ния спутника вокруг Земли равен

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 17 августа выпускает на экраны кинотеатров новую худо

жественную Киноповесть ,

Сценарий В. Саулескалне, Я Гранте. 
Постановка А. Неретвиек.
Производство Рижской киностудии. 1958 в.

Томский государственный медицинский институт 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

в клиническую ординатуру по следующим специальностям- 
психиатрия, туберкулез, ЛОР- болезни, глазные болезни.

Срок конкурса — 1 месяц.
Документы направлять по адресу: г. Томск, Московский

тракт, 2, директору.

Томский университет объявляет дополнительный прием 
в аспирантуру на 1959 год

в очную по специальностям: механика, физическая химия, 
неорганическая химия (радиохимия), вычислительная матема
тика, геолого-минералогические науки, географические науки, 
теоретическая и математическая физика, физика полупровод
ников и диэлектриков, физика твердого тела, история СССР;

в заочную по специальностям: математика, физика, химия 
биология, геолого-минералогические науки, географические на
уки, русское языкознание, русская литература, история 
OL^L.'ir.

Прием документов до 1 сентября. Вступительные экзамены 
с 1 по 15 сентября 1959 года. Документы на имя ректора на
правлять по адресу; г. Томск, пр. им. Тимирязева. 3. универси
тет, аспирантура.

примерно 94 минутам».
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